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ACTA N O  7 

Presidencia 

DR. ROLANDO V. GARCIA 

Sres. Representantes de Profesores 

DR. RAUL TRUCCO 

DR. RODOLFO BUSCH 

DR. PZANUEL SADOSKY 

DR. JUAN JOSE GIAI5IAGI 

DR. JORGE DEFERRARI 

DR. JORGE CO14IN 

3n la ciudad de Buenos Aires, 

a los 9 dfas del mes de mayo 

de 1966, se re-bne el Conse j c  

Directivo de la Facultad de 

Ciencias Exactas y ktural,es, 

en reunión ordinaria, coa la 

presencia de los seflores Cor Sres. Representaniies de Graduados 

DR. JUAR GROTEWOLD se jeros cuyos nombres f i d  

LIC. HORACIO PAK3PUCCI al margen, y bajo la presiden- 

LIC. EDUARDO CHOLiEN cia del Dr. Rolando V. Garcfa. 
1 

DR, IUXIMO MARIN ~ I ~ O N E S  

Sres. Representantes de Estudiantes . 

, SR. ELVIO S. DODERO 
m -  

' SR. HUGO A. MALAJOVICH 

SR. XDUARDO IrIAGITOU 

Siendo las 18 s 10 horas se reifne el Consejo Directivo y el 1 " 

Sr. Decano declara abierta la sesión. 

ACTAS 3,  4, 5 s 6 

El señor Decano anuncia que corresponde considerar las actas ~ 
3, 4 ,  5 y 6  0 . - 1 - - -  - - -  - - - _  

El Dr. Deferrari solicita que se postergue el tratamiento 

de las actas hasta la prdxima sesión, 

El Sr. Decano indica que si hay asentimiento, se postergará 

el tratamiento de las actas hasta la próxima sesión. 

X1 Consejo presta asentimiento. 
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Pedido de licencia del DR. ZANEFTA gJ 
El señor Decano informa que ha llegado un pedido de licencia 

del Dr. Zane tta a su cargo de Consejero, por el término de dos me- 

ses, a partir del 9 de mayo de 1966. 

No habiendo observaciones, se pone a votacibn,siendo aproba- 

do. 

lXl?ORME DEL DECANO 

TRAMITE DE UN CONCUXSO 

Intervención de la secretaria 

El Sr. Decano informb. que por Decanato se ha tomado wla re- 
solución que cree que es pertinente. Este Consejo aprobd llamados 

a concursos en varios cargos de profesor uno de ellos corresponde 

a un cargo que estd interinamente asseapesado por el Secretario - - 
- $e la Facultad. Por razones obvias Conajderd que dadaaesa circuns- 

tancia, la totalidad de los trámites que k n e n  qm ver con ese 

concurso, no es oportuno que sean llevados PO- 1, secretarfa. Se 

ha dictado una resolucidn. por la cual el Decano a:wectmnte lle- 

vará esos trbites y las notas no serán refrendadas Por-1 Secre- 

tario. &L alternativa que se presentaba es que fueran r e f r e n ~ . ~ ~  

por el Prosecretario, pero éste depende de la ~ecretarfa. La otra. 

alternativa es que fueran refrendadas por el Sr. Vicedecano, lo 

que significada arribuirle funciones administrativas de una fn- 

dole tal que no están contempladas en el Estatuto. La última posi- 

iilidad serfa que al& miembro del Consejo o de alguna comisión 

refrendara esas notas por pedido especial del Consejo. 

Agrega el Sr. Decano que son cuestiones de trámite con respecto 

a los concursos y no se puede tomar ninguna medida de trámite que 

no estd estrictamente fijada en la Resolución 40, y la decisidn 

sobre cada uno de los pasos las toma el Consejo Directivo o el De- 

cano en funcidn de sus atribuciones cuando se trata de plazos que 

cumplir. Los sefiores dirdn ~e estdn de acuerdo con la 

.~resolucidn que se ha adoptado o si prefieren designar alguna per- 

sona más que intervenga en el trámite. Por Secretaria se va a leer 

la resolución, que expresa lo siguiente: 
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ttLa totalidad de los trámites referentes al concurso para 
cubrir un cargo de Profesor Regular en el Departamento de Ciencias 
Goológicas, Orientación Nineralogia, ser& firmados exclusivanen- 
te por el Decano, It 

El Sr. Sadosky apoya la resoiucibn. 

El Sr. Decano agrega que el Consejo en cada etapa del procc- 

so será informado y tomará decisión en cada caso. Se trata de que 

cstc expediente salga de la esfera de la Secretaría, sobre todo 

en la etapa en que hay que recibir los dictámenes de los jurados Y 

en que hay que mndar informes al Jurado. 

No habiendo más observaciones se pone a votación siendo a- 

probado. 

DEPARTM1IENTO DE CIENCIAS BIOLOGICAS 
- - 

I _ 
Postcrgacidn de un concurso 

L- - 
s z ~ ~ l  Sr. Decano informa que ha llegado una nota del De 

menfo.de Ciencias Bioldgicas solicitando se postergue por una s 
- 

mana el concurso para cl personal doccnte auxiliar. 

La Comisidn Ejecutiva del Departamento de Ciencias Biold 

cas precisó en algunas notas escritas los criterios que a su j 

L 

\cio deberfan aplicarse en la designacidn de personal docente a u ~ ,  * . . I, - 
xiliar en los C ~ ~ C U ~ S O S .  ESOS criterios fueroninformados al clacs- 

tro del Departamento aparentemente ha sido opinidn del claus- 

tro tratar primero esas nomas y luego hacer los concuraos, Por 

esa razdn, la Comisidn Ejecutiva ha pedido que transmita al Con- 

sejo ese pedido ds postsrgacibn. 

La Comisidn Ejecutiva ha sido designada por el Consejo Directivo 

y en cierta manera sc ha delegado en ella una función de ordena- 

miento dentro de Ciencias Biolbgicas, y tambi6i-1 por alguna razón 

cn ese Departamento se ha designado esa Comisidn Ejecutiva. A es- 

ta Comisidn se lc han dado una cantidad de atribuciones que no es- 

tán explicitas ; crcc el Sr. Decano que el Consc jo fue muy prudon- 

te al establecer que los problema4 de fondo los debfa tratar el 

claustro, y considera que cuando este asunto se discutid qucdd 

claro que eran problemas dc fondo. Si en un momento dado se deci- 

de abrir una orientación, ciertos llamados a concurso o-planes de 
'l."+ l .  

32 A. 
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estudio,esos problemas deben discutirse al nivel del claustro. 

Pero los criterios que en ciertos momentos aplicará un Jurado, 

que a su vez son aplicación de normas dadas por cl Consejo Direc- 

tivo, adaptadas a las circunstancias particulares que se verifi 

quen en el Departamento, no pcrtenoccn a esa clase de temas. 

Cree que hubiera estado pcrf ectamente bien quc la Comisión E jecu- 

tiva informara a los jurados dc estos criterios y que ellos fue- 

ran explicados directamente, y. some te este ternperamcnto al COI 

sejo Directivo. Por otra ya que se ha dado la diacusidn y qi ci 4 
- Departamento ha expresado su deseo de proceder asi, le parece con- 

veniente no obstaculizar esc pedido, ya que se trata, simplemen- 

Le, de una postergación dc una semana. 

De cualquier manera entiende que seria convenicntc informar al 

Departamonto de este tipo dc problemas y quc os atribución do la 

Comisión el poner estas disposiciones en prdc tica, sin neceddod 

de que so discuta en el claustro cada detalle dnimo; sobre todc 

en esc Departmento, en el que al haberse designado una comisión -- 

ejecutiva sc tuvo cn cuenta una cantidad do elsmontosyqxze mostm-- 

banquc rcqucria todavia una ostructuración cuya rcaiisaci6n L- . #  

confid a tres personas. Y el ir cstablcciendo normas es parte de 

esa estructurack6n. 

El Dr. Comin terne que esta postergación atraso todo el ca- 

lendario preparado para los concursos. Pregunta en qu6 reunión 

de la Comisidn de Enseñanza se tratarán aquéllos y si hada fal- 

ta una reunión más para considerar espccialmento los concursos 

ae Biologfa o si sc atrasaría la de todos. 

El Sr. Decano opina que nunca la Comisidn de Enseñanza ha 

podido tratar en una sesidn la totalidad de los concursos, que 

son muchos. En consecuencia, si un sdlo departamento llega una 

semana más tarde, se lo deja para el final y no se modifica cL 

calendario, de lo contrario tendría razón el seflor Consejero. C m  

que la Comisión de Enseñanza tardará una semana en considerar los 

concursos y al final de ella se tr- 9s dc , Cionci%s ~loló-- 
- - .  +& -, - . I gicas. 
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LABORATORIO DE ANALISIS. CLINICO 

Crcacidn 

o informa quc e l  Dr .  Le lo i r  ha hccho l l e g a r  una !;. 
nota a l  Decanato quc considera importante poner cn conocimiento - 

- - 
d e l  Consejo Directivo para s o l i c i t a r  su  apoyo, sobrc todo a r a f z  m<.*'v,4 

* .  
L 

-de una cuest ibn pos t a r id r  que ha l legado por vía de o t ro  organis- 

&o. 

Por Secre ta r ia  se  va a l e e r  l a  nota: 

" Con re lac ión  a l a  enseñanza de l o s  a n d l i s  
tad de Farmacia trata de obtener e l  uso d e l  

s p i t a l  San Martin. E s t a  s e r i a  una buena ocasión para pedir  
eacidn de un labora tor io  c e n t r a l  para e s t e  ti50 de t raba jo  

E l  Sr. Decano menciona quc e s t a  nota t i e n e  fecha 2 de 

rec ib ida  en e l  Decanato y además en e l  dfs de hoy ha recibido 

a v i s i t a  d c l  Presidente de l a  Asociacidn Qufrnic 

una proocupación bastante similar a r a í z  de l a  inauguraci6n de 

b b o r a t o r i o  cn e l  Hospital San E.krtin. E l los  piensan que s e r i a  e l  

rnomcnto para que e s tos  l abora to r ios  de a n á l i s i s  c l fn i co  se  centra- 

l i z a r a n  de modo que las. t r e s  facu l tades  in te resadas  l o s  u t i l i z a -  

ran, E s t a  vez parece que hay plena coincidcncia en t r e  un ~ c c t o r  

de l a  Facultad y l a  Asociación Química. Y a  t en ia  l i s t o  un borra- 

dor de nota que t r a j o  para ver  si e s t a  Facultad es taba de acuerdo 

y que pensaba l l e v a r  a l  Decano de l a  Facultad de Mcdicina. 

E l  Sr. Decano mctnifestd que personalmerte cs taba dc acuerdo y que 

no vcfa ningth inconvenicnte en que l a  Facultad h i c i e r a  una ges- 

-ti& para le la  y simultánea. Que t r a e r i a  c l  problema a l  Conscjo 

.]Directivo para ve r  s i  sc podfa hacer l a  ges t ión  en nombre de l a  

Facultad. 

Cree que e s  wi problema necesario que alguna vez s e  ccn t ra l iccn  

las cosas. Como hay ese acuerdo en t r e  sec to res  de l a  Facultad dc 

Farmacia, de l a  Facultad dc Ciencias Exactas y l a  Asociación m- 
mica en e l  sent ido de que una Pacultad de que una Facultad como 

Medicina sca l a  sede dc l a  escuela,  se  puede acp ta r ,  porque las 

cosas e s t h  f a c i l i t a r a n  y s e r m i t i r á  concurr i r  a ambas facu l tades  

en paridad dc condicioncs, 
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El Dr, Comin pregunta si se trata de hacer un laboratorio 

eil com6.n o de crear un instituto que va a estar bajo la direccidn 

de alguien. 

El Sr. Decano responde que lo que propone el Dr. Leloir ou 

la crcs.ci6n de una escuela. común. La Asociacidn Química propone 

de los laboratorios, sin especificar el régimen 

t .  Pero siempre supone un régimen de uso y una 
( -J - -' . ) .  Tierta coordinacidn en los trabajos. 7 

Lo que puede hacerse es comenzar la gestión para ver si a ese m- ' - 

gar pueaen tener acceso simultáneamente las tres facultades y lue- 7 
r '  

go dejar que una comisión interfacultades estable~cá e 

con participacidn de la Asociación, 

El Dr. Sadosky entiende que si se lo llamara escue 

la impresidn de que habrfa una carrera y, por consiguie 

nos. Distinto sería si se trata de un centro o de un i 

Crce por ello que primero bbrfa que discutir esa cuestión y te: 
1 

ner muy en cuenta el problema que nace de la designacibn, Si se' 
-4-1 - .  

llana escuela, se le puede dar un contenido completamente distin-- i 
i7 R 

to al de un laboratorio central que unificaría las posibilidades 

de trabajo de las tres facultades. Si se llamara instituto, cen- 

tr0 o cátedra, sus alcances serfan distintos. Lo que más conviene 

es tratar de coordinar la labor y designar una comisión que ten- 

drd que hacer el estudio dcl rbgimen. 

- -. ; -S El Dr. Comin manifiesta que la parece bien que se pueda u- . - . . - . . . . . 
l' $ilizar esos laboratorios; es una expansión que hace falta a la 

:A hcultad, pero si se llega a crear una escuela pu- 0 ser grave pa- , 
ra los quimicoa, porque una de las ramas profesionales que da mo- 

dios de vida a los egresados de esta Facultad es el andlisis c l i -  

nico. De esa manera, podría quedar excluida de las posibilidades !!a 
de un químico hacer esos andlisis. Serfa un cercenamiento de las 

posibilidades de trabajo. c f 
No cree el Sr, Decano que el Dr. Leloir haya usado la pala- - 

bra escuela con esa acepción. Por otra parte, algunas univcrsida- 

ees llaman instituto a lo que tiene que ver con la investigación 

y nuestra universidad se reserva la palabra institu-ko para funcio- 

nes muy especificas de investigación. La palabra escuela tiene 
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acepciones muy distintas, y el significado que da el Dr.' Leloir 

a la misma se acerca más a lo que se pucde llamar un laboratorio 

central, lo que no quiere decir que no se coordine la enseñanza 

en al& momento y que no pueda haber cursos comunes que facilita- 

rían la tarea de la Universidad dentro de ua concepto de coordina- 

ción y economía sumamente titil. 

Cree que se podrfa ir en dos etapas. Primero, solicitar a la Facul- 

tad de Medicina q=ie esos laboratorios de an6lisis clfnico sean u- 

sados por las tres facultades. A partir de ahf, se puede llevar a 

cabo la coordinacidn de un laboratorio central. Lo más pertinente 

sería tratar de formar una comisión con las tres facultades y la 

Asociacidn Quimica, que tiene larga trayectorioben esa materia, 

con lo cual se podría discutir el problema adecuadamente y traer 

soluciones que tendrfan que ser: aprobadas por los consejeros, pre- 

viament e, 

El Dr. Trucco desea mencionar que hay dos cosas importantea 

que pueden ser provistas por el hospital centraleuna es ellabo- 

ratorio y el equipo, pero m&s importante es el material. que puede 

facilitar y que sevirá para la enseñanza de-1 andlisis clfnico. 

Entiende que se dará un gran paso adelante se se puede disponer 

ds los servicios del hospital, porque realmente, contar con ese 

material para3&a enseñanza de los d i s i s  clfnicos resultará muy 

pxovechoso. 

El Sr, Decano desea saber si el Consejo est$ de acuerdo en 

que se solicite una audiencia, conjuntamente con el presidente de 

la Asociacidn Química, al Dr. lkstinoni para trasmitirle estas i- 

deas, 

El Dr. Sadosky opina que se podría invitar al Dr. Zenón Lu- 

gQne S \ 

El Sr. Decano indica que el pedido hay que hacerlo a Iedici- 

na, pero se puede invitar al Dr. Lugones, 

Pregunta luego c z l  Dr. Trmcco si dosea participar en esa ges- 

tibn. 

El Dr. Trucco responde que no tiene inconveniente, si el 

señor Decano lo juzga nccesario, 
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PERSONAL DOCENTE 

Suspensión de actividades 

Expresa el Sr. Decano que -el último punto del informe es 

una nota de la AsociaciJn .de Docentes de la Facultad, que se lee 
por 'Secretaria: 

"La Comisidn Directiva de la Asociación de Docentes de la 
Facultad de Ciencias Exactas y Naturales informa que ha decidido 
un paro de actividades para el 18 de mayo próximo, debido a la 
angustiosa situación de los docentes, que cuentan con sueldos que 
esth por debajo de un mfnimo decorosp y que se encuentra agrava- 
da por el estado actual del presupuesto nacional. Se agrega que 
os sabida la tradicional sensibilidad del Consejo Directivo de 
la Facultad, por lo que no permanecer5 ajeno a este requerimie* 
tn, ' 1  

Con respecto a ese problema el señor Decano desea informar 

que el virrnes anterior el problema presupuestario se suscitd en 

do8 o~asiones en el Consejo Superior. La primera se debid a una 

nota firmada por miembros del personal docente de esta Facultad, 
A 

' b  

ea la que se solicitaha que se adoptaran medidas urgentea sobre 

e í  problema de los sueldos del personal docente. El sefíor Decano 

apoyb esa nota, haciendo hincapie en la absoluta necesidad de to- 

mar medidas de emergencia. En esto no se puede esperar a la san- 

cidn del awncnto del índice, pues hay un largo proceso, que va 

desde el momento en que se produce dicho aumento y hasta la dis- 

posicidn de fondos, su distribución por la Universidad y dentro 

de ella, lo que Mplica una gran cantidad de meses. Como es im- 

posible esperar tanto tiempo, considerd que hacfan falta medi- 

das de emergencia a decidir en forma inmediata. En consecuencia, 

como hay una comisión designada por el Cunsejo Superior para en- 

trevistar a las autoridades del Poder Legislativo y del Poder 

Ejecutivo, solicitó al Consejo que trasmitiera el pedido a esa 

comisión, a fin de que lo tamará en cuenta como base de sis ges- 

tiones. 

Particularmente, el sefíor ~ecano ha sostenido que la situacion 

d s  angustiosa no es la del profesor titular con dedicación ex- 

clusiva y el dximo de antidedad, salvo algunos casos particu- 

lares,porque sc trata de personas que ya están establecidas y 

que tienen un régimen de vida d e  O menos estabilizado. oor 10 
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ntar un periodo dificil con mds posibilidades de 

I.7. I .* 

'sfis&g*ír . El problema más grave estaría al nivel de la genqrg?. 
- 

. > 
- --=-cibn - que rec.Jlén empieza, que está estableciendo su familia, que . 

O -  ;tiene hijos y que debe instalar su casa, y allf es donde están-: r .  
1 -  

._los - sueldos más bajos. En consecuencia, la situacidn seria más se- 
.'r - . . . 'ria al nivel de jefes de trabajos prácticos, ayudantes de primera 
, J 

' 
: ' y n~ofesores adjuntos, sin minimizar el problema del resto. 

.- 

. 'S! Cree que ese planteo ha sido tomado en cuenta y que servirá - , 
. -t T - .I 

como base para las gestiones. - . -  1. m -- . 
1 . .-. I 

'1 - 1 

JJU segunda oportunidad en que surgid el problema en el Consejo Su-'; '-i 
-1 

perior se debió a la manifestacidn que realizaron los estudiantez - ..-m r. 
1 

, . . . sdi6 de la Facultad de Medicina y pasó por las de Ciencias Econd- . , - i  

',.micas, Filosofía y Lctras, Ingeniería y Ciencias Exac-tias y recorrid 

- varias calles de la ciudad con sorprendente orden, demostrando a 

su juicio, que cuando no hay interferencia policial las manifes- 4 

taciones se desenvuelven con suficiente orden, como para no provo- 

car desmanes. Esa manifestación llegd hasta las puertas de la Uni- 

versiead, en la calle Vimonte, al promediar la sesión del Conse-jo 

Superior y una delegación pidió entrevistar a los miembros del Con- -- -9 . - 
scjo. Se hizo un cuarto intermedio y la delegaci6n transmitió al . , ; 

CC ejo una invitación para adherir a un acto en la Plaza Congreso ' 
. . , ,  

A 'ueves de la presente semana. 7 - -4  , - <  - . 

Cuando se reanudd la sesidn algunos consejeros presentaron un pro-.. 
< < :  ..& 

yecto en ese sentido, que fue aprobado. En consecuencia, el Con-,, 
?3 

- -  sejo Superior decidió apoyar la realización de ese acto y designar?$ 
..:- h y ' '."*7? e>- 1'1 a 

a una persona que representara el Consejo. - . , 3 . 
el sefior Decano que ha manifestado eso como antecedente de 

' 

' 1 -< 

esa nota, en la que los docentes de la Facultad solióitan continuak~ 
- .  

- '  con esta manif estacidn pi(blica de la situacidn presupuestaria de~$t.%] . 9 
I- -n k. a -- . 

la Universidad. A continuacidn pone a consideracidn la nota. - ;;-;;,\i ' - <* 
El doctor Giambiagi considera que so dcbc apoyar la medi& - ,'!";F 

- *  . * .  
de los docentes. No ha formado parte de la agrupación, al menos . +  

hasta ahora, pero iguaimente está de acuerdo con que se haga un pa- 
' I  . . 

a 
. . . -.. . 

- .  , 4 r 7 - - - . , ' ) . " :  ; . . ', 
- .  1. . - .  

. ro como señal de protesta. 4 -  -. 
- I .- - -,: i -?-  El Lic .  Choren e 

, -  . 
- .  . . - .  . . I - . . - -  - -  - 
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enteiende que el Consejo debería solidarizarse de alguna manera 

con ese paro propuesto por el pesonaL docente. U s  afm, teniendo 

en cuenta que s6Io puede ser una etapa es la serie de cosas que 

deben hacerse con reiacidn a este problema, que afecta no sdlo 

al personal docente sino a la Universidad en su conjunto y a es- 

ta Facultad en particular, han presentado un proyecto que solici- 

ta sea leido por Becretaria. El mismo tiende a que la Facultad 

encare en forma más o menos orgdnica distintos tipos de medidas 

que resultarán necesarias a lo largo de este proceso de la dis- 

cusidrí del presupuesto y de la obtencidn de fondos, en el que ya 

la Universidad, como tal, ha tomado posición y ha adoptado de- 

cisiones. Por otra parte entiende que simultáneamente con el tra- 

tamiento que se hace en esta Facultad, se abordan en los deds 

proyectos similares, a propuesta de las delegaciones de gradua- 

- dos. En ese sentido, resultará dtil que se pueda coordinar la 
C - i 

E 
acción del Consejo Directivo, o sdlo en cuanto a colaborar y con- 

tribuir en las entrevistas que haga la Comisidn designada por el 

Consejo Superior, sino tanbien a dar estado pfiblico a la situa- 

ción que actualnente aqueja a la Universidad. 

Se pensó que es un problema de suma envergadura y que, en la me- 

dida en que se vaya dilatando la ac$ual situacidn, se pueden pro- 

ducir hechos de gravedad, en cuanto se pueden lesionar loa cur- 

aos, 10s trabajos de investigación, que se acentúe el dxodo, 

+as veces puesto de manifiesto, de profesionales, con la sect .a 

. de inconvenientes que importa y teniendo en cuenta que muchos de E:, - 
A 

esos inconvenientes pueden llegar a ser irreparables. 

El Dr. Sadosky afirma que hay dos problemas diferentes. 

El primero es la situación dificil, diria dramática, de que el 
d . -  
- m pais no tiene presupuesto y lo que eso puede provocar en la Uni- . . _. - - 

m 

. "  Fersidad y el segundo, cu'les son las medidas m6s concretas que . -1 

.':l{se .- pueden adoptar para ayudar a resolver el problema. Cree que 
m L: 
estas cosas, lo ha dicho en el Consejo Superior y en el Consejo ;i& 
irectivo, hay que expresarlas en la calle. no debe temerse lle- 

-4 
w a r  adelante una posicidn muy amplia para defender en el seno de 

a opinión pública y de las autoridades nacioneles la real. situa- 
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cibn. Pero cree el Dr, Sadosky que se ha producido una verdadera 

distorsión de lo que significa una huelga, no ~610 en el caso del 

personal no docente, sino también del personal docente. La huel- 

ga ha sido siempre una jornada de lucha y no sabe en qud medida 

el hecho de que no se den las clasea, implica una jornada de lu- 

cha si no se hace otra cosa. 

'q~uando el personal no docente realiza una huelga, realiza una ac- 
c 

tividad pasiva, que perjudica a la Facultad, sin que ocurra lo 

que debe suceder cuando se hace una huelga en el transporte. En 

este último caso, toda la opinidn p6blica toma conciencia de Ir 

que pasa y no puede dejar que suceda eso. Entonces, hay que tra- 

tar de hacer algunos actos que pongan en evidencia la situacidn 

más o menos dramática por la que se está atravesando. Evidentenen- 

te, para que los docentes lleguen a apelar a una medida de fuer- 

aa de esa naturaleza, tiene que pasar algo grave. El Dr.Sadosky 

estaria muy de acuerdo si esa medida fuera acompañada por una ma- 

nifestación de profesores, estudiantes y graduados que llevara al 

Parlamento, a la Casa de Gobierno, la inquietud sobre lo que pa- 

sa. De lo contrario, se podria caer en las huelgas que consisten 

en no trabajar, en no hacer nada, con grave perjuicio para la mar- 

cha de la Casa. 

Acota el Dr. Sadosky que no conocia el texto de la nota que aca- 

ba de presentarse. Pero es partidario do que la próxima concen- 

tracion del jueves esté avalada por el dximo posible de miver- 

sitarios en todos los grados. 

No cree que valga la pena hacer una discusión sobre La huelga. 

Llama la atención sobre el hecho de que si se trata de luchar, 

hay que hacerlo, no sblo con parabras sino con hechos que puedan 

llevar a las personas que tienen la responsabilidad de la conduc- 

cidn a que se preocupen por ello, En este caso, est& dispuesto 

a apoyar cualquier gest56n para resolver este problema que preo- 

cupa a todos. 
1 -  _ . - - $:$$+?*A es---8 z f .- :El A #  seflor Decano declara que seria conveniente, ya 

1 -- 

que se ha hecho refer~ncia a un proyecto, que se leyera su tex-to 

para concretar la discusidn alrededor de este punto preciso. Se 

lee por Secretaria y su ta%o es el siguiente: 
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"Vista la nota de la Asociación de Docentes, la resolución 3465 
del Consejo Superio del 24 dd abril de 1966 y considerando que 
en el debate que se suscitara con motivo de la sanción de la men- 
ciona resolución se puso de manifiesto la urgencia de la mo- 
dificación de los sueldos docente ; que en circunstancias simila- 
res se hicieron idénticas manifestaciones; que es obligací6n de 
todos los organismos asesorar a los funcionarios con facultades 
de decisión sobre los efectos de las medidas a adoptar; que este 
Consejo Directivo no puede desentenderse de la tarea de esclare- 
oMiento ptiblico. Por eso resuelve: formar una comisidn integra- 
da por representcntes de los tres claustros; la comisibn será 
presidida por el señor Decano, quien designará los miembros que 
la integradn, que podrán ser o no consejerosaW 

El Dr. Sadosky dice que está completamente de acuerdo 

con una resolucidn de este tipo en la que se puede elaborar un 

plan para encarar el problema, 

El Lic. Choren manifiesta que la intención de este pro- 
C1c. yecto, es que la comisión, entre sus primeras acciones tendiera,-:m? - .  

3 coordinar su actitud con la Asociacidn de Docentes para que es- 

te paro fuera conplen@ib%ado por una serie de medidas que hicieran 

llegar a público conocimiento las inquietudes de la Facultad y 

del Consejo ~irectivo, 

El sefior Malajovich refiriéndose a las palabras del se- 

ñor Vicedecano, indica que la delcgwibn mayoritaria por el ca 

claustro de estudiantes está kklmcnte . . de acuerdo con lo que ha 

expresado, as1 como con el proyecto presentado, A h  d s ,  sugieren 

que, dado el paro del personal docente fijado para el mi6rcoles 

$8 de mayo, el Consejo Directivo se adhiera y resuelva un paro 

de acfividades para que ese dfa se dedique a que una sorie d~ 

comisiones se entrevisten'bon~odos los poderes pdblicos para in- 

formarles de la posición del Consejo Directivo y de los hcentes 

de la Pacultad,'todo lo cual puede culminar con un acto en esta 

Fmiitad y una manifestacidn de la que participen los miembros 

del Consejo para dirigirse donde fuera conveniente para efecti- 

visar de una manera concreta un trabajo para conseguir un mayor 

presupuesto. 

El señor Decano indica que el señor consejero agrega 

i1 problema de la nota del personal docente y de esta resoluci6n, 

La totalidad del problema .presupuestario. Hasta ahora el proble- 

ma especifico, separado del acto del dfa jueves que se referirá 
, - 
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a todo el problema presupuestario, es el del personal docente. 

El señor lilala jovich plantea que consideraba más oportuno 

integrarlo en el problema general, haciendo resaltar el problema 

docente, porque cree que el Consejo Directivo no pue 

sdlo a ese problema. k!!rirse &: J.. := El Sr, Decano cree que la modificacidn es suficientemente 
-. 

' 

importante como para que no pueda formar parte del mismo pro- -- - 
ye~to. 

El Dr. Sadosky desea referirse a una simple cuestidn de pro- 

cedimiento ya que entiende que hay dos problemas: por una parte 

la Asociación de Docentes ha coraunicado algo de lo que cree que 
el Consejo D i ~ t i v o  debe tomar conocimiento y, por o+ra parte 

hay un proyecto que contmpla la posibilidad de encarar una serie 

le cosas. Cree que esta nota de la Asociacidn de Docates y todo 

lo manifestado debe pasar a esa comisión; se trata aquí de apro- 

bar ese proyecto y encomendar al sefior Decano que forrne la comi- 

sibn. Cree que esa seria La mejor soiucibn, pues dicha. comisidn 

podrá discutir con muchos elementos en su nano y en funcidn de 

las acciones que en forma conjunta se hagan en la Universidad, 

y a s l  decidir lo que se puede hacer, 

El Dr. Deferrari entiende que hay un hecho concreto y con- 

sumado: los docentes han decretado un paro para el dia 18 de m- 

yo, El Consejo debe decidir si la Facultad se adhiere o no al pa- 

ro, si se decreta una suspensi6n de las actividades docentes o no. 

Insiste en que quienes deciden la suspensión de las actividades 

El sefíor Decano cree que aquf hay,nuevamente, dos prob1emas. 

Desde el punto de vista ofhial, la suspensidn de las actividades 

docentes es, desde luego, resorte del Decano, en primera instan- 

cia, dado que por encima de 61 se encuentra el Consejo Directivo, 

que es la última autoridad y pudde corregir lo que equdS dinpon- 

ga. Esto no significa que si, de hecho, una agrupación de docen- 

tes o de cualquier otro claustro decide hacer un paro no puedan 

sus componentes, individualmente, hacerlo. Queda librado a los 

pares dentro del -PO que toma La decisidn el adherir o no. 
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En un caso se trata de una decisidn adoptada por un grupo que in- 

vita a adherir a sus pares; en el otro, de una medida oficial que 

*o= la autoridad correspondiente de la Facultad y que obliga a 

todos a respetarla. Si esto queda en que la Asociación de Docentes 

decreta un paro, un profesor puede decir que no está de acuerdo y 

dar clases, aunque estd solo frente al pizarrón. Si el Decano o 

- el Consejo Directivo deciden la suspensidn de las actividades, eso 

es obligatorio. 

El Dr. Deferrari querfa justamente dejar en claro eso. 

El Sr. Decano indica que hay una propuesta del Dr, Sadosky 

en cuanto a encomendar a esa comisibn, si se crea, que estudie y 

analice la posibilidad de adoptar esa decisidn; otra posicidn ha 

sido expresada por otro sefior consejero en el sentido de que el 

Consejo se pronuncie ya sobre adherir o no al paro. La tercera 

posibilidad seria la de rechazar todo. 

consecuencia, entiende el Lic. Panepucci que serfa con- 

veniente que este Consejo tomara la nota no como una comunicacidn 

de un acto realizado en forma inconsulta, sino cono un pedido a 

este cuerpo para que adhiera a la lucha por el ajuste.de 30s suel- 

dos al personal docente universitario, declarando en ese día el 

cese de las actividades, a fin de facilitar las tareas que se pro- 

ponen hacer los docentes para afirmar las reclaaacionec,. 

Cree que es una necesidad de este momento el expresar bien clara- 

mente cuál es la situación desde el punto de vista del personal 

docente, lo que exige un acto de caracteres muy netos, simultáneo 

a los demás que se realizan en pro de un mayor presupuesto, pues 

difiere en algunos aspectos del problema general. El hecho de que 

exista cierta' legisiacidn sobre los sueldos que perciben los dg- 
- T-7 

@or%e en al Universidad haria que, aun cuando el presupuesto se k;$ihc, 
-M- -* adaptese a los requerimientos de la Universidad, esas remuneracio- C; 

nes no pudiesen ser modificadas en la medida de las necesidades 

del personal docente. En consecuencia, lss autoridades de la Uni 

rersidad y los docentes mismos deben puntualinar a las autori- 

dades nacionales que, junto con el incremento del presupuesto de 

ra Universidad solicitado, debe modificarse la regiamentacidn. 
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Así por ejenplo entre los objetivos que persigue la Asociacibn dc 

Docentes está la modoficacidn del Art. 172 del Estatuto del Docen- 

te, que fija las remuneraciones del personal de'lsi. Universidad, 

y del Decreto 13.501, que establece los adicionales por mayor de- 

dicacidn en casos no conceptuados por dicho Estatutq, que no se 

modificarla por el hecho de que el presupuesto fuese incrementado 
P Por eso, es preciso distinguir esto del problema más amplio que 

a todos nuclea en la lucha por un mayor presupuesto, y por eso pi- 

de que se considere la nota de la Asociacidn de Docentes como uAa 

invitacidn a adherir a una reclamación por una remuncracidn d s  

justa, declarando un cese de actividades para el 18'de mayo. 

El señor Decano manifiesta que en el orden en que se han. 

establecido lss cosas, pondrfa primero en consideracidn si el Con- 

sejo desea tomar una accidn independiente y concreta con respe6~%6 

a la nota de la Asociacidn de Jlocentes. 

El Dr. Sadosky aclara que de acuerdo con el reglamento, 

corresponde que los proyectos se consideren en el orden en que 

fueron presentados, pero, por lbgica, pedirfa que el Consejo de- 

cidiese tratar primero el proyecto presentado, pues se dste se a- 

prueba f se encomienda al Decano la formaci6n de una comii In, lue- 

go podrd tratarse la nota o pasdrsela a esa co-iisidn, Cree que 

seria más lógico que el Consejo' alterase el orden natural. 

El señor Decano solicita que se le informe cudles )n Pos 

alcances de las atribuciones de la conisidn. Si la comision está 

compuesta por miembros del Consejo , podría tomarse cono una e:&- 

sidn asesora del Decan8t0, en el sentido que representa al Onerpe 

durante estos dfas en que va a haber una cantidad de sucesos, 

para actuar de acuerda con lo que el Consejo decida. Esta sería 

una manera de proceder, 

En utro caso, el Consejo tendrfa que decir especificamente hast~ 

donde delega en esa comisidn sus atribuciones, si estuviera int6- 

grada por parsonas que no sean miembros del Cuerpo. 1 

El Dr. Sadosky afirma que como es una c.omisi6n asesora 

del Decano, segurancnte, en todo aquello que es atribución del Do- 
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El Decanato tiene muchas atribuciones otorgadas por el Estatuto; 

cuando necesita una opinión del Consejo Directivo, no hay incon- 

vcniente ni dificultad en reunirlo en forma extraordinaria. 

31 señor Decano aclara que no se rcunirfa el Consejo para 

decidir sobre suspensión de clases, actos, etcdtera, sino que ac- 

tuaría directamente da comisibn. - 
El Lic, Choren no entiende como muy importante la observa- . - 

- - . -.- 
ci6- con respecto a la representatividad de los mil 3a, por.~~%& - -  

" 3a representatividad se delega en el Decano que, .9r otra pak- -.. 

te, tiene la propia. Si se llegara a la conciusidn de que csa rex 
A 

oenietividad . es necesaria, piensa que se podrfa quitar el ftlti: k:, - .-,x 
L -4 

mo párrafo, que se incluyó por la razón de que podfan existi 

sonas, que no fueran miembros del Consejo, que estuvieran ha 

tadas, en función dc su preocupación o dc su interiorización 

problema, para llevar a cabo una tarea m6s efectiva que los m i  

bros del Consejo que sc encuentran sumamente atareados en susfun 

ción especifica. La finalidad fue la de facilitar que gente, con 

ticn~o y posibilidades, se ocupe del trabajo de esa con 
, . 
-. L* ' 

v 10 en cierto modo a los consejeros, -* . . 
+ . -  
b ,  * . ' y  

El señor Decano agrega que habría una ventaja-adiciona 
t !  

se permite la incorporación de porsonas que no sean 

Consejo, que seria de tener representantes de distintas ( 3as 

la Facultad, de tal Ilianera que traiga la voz de algunos 

que suelen formar islas dentro de la Pacultad. Desde 

de vista, quizd seria más amplia, al ser integrada 
k .  - 

ccnte que se rehc habitualmente dentro deEi-ia --., - casa y toman cvr- 5. - 
--+-m 4 

to tipo de decisiones, y que conviene que 'inGgren una cornisióiii~'; I- . 1. . .- 3 . 
para que sea efectivamente representativa de la opinión que 
- en la Facultad. Piensa que la redacción del proyecto es 

-- 
d s  conveniente. -A - - - 

- - - I 

El Lic. Chorcn indica que esa ha sido una de las razones = -  . I . u- 

por la que no sc ha limitado el número de miembros de los claustros, 

Al proponer que el señor Decano los designe, se descansó en el cri- 

terio de dstc para limitar su ndmero al indispensable para que pue- 

da actuar. 
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No habiendo más obscmraciones se pone a votación , siendo aproba- 
do por unanimidad. 

El señor lkkgnou hace constar su rescrva con rcspecto al con- 

siderando que se refiere a que la conisi6n tiene la .obligación d A 
as'esorar y advertir. . 

2 

El señor Decano manifiesta que el Consejo decidirá si t o  

alguna accidn directa sobre la nota correspondiente al F"j 
dfa  mi6rooles o si va a descansar en la conisidn. ,L 

El doctor Sadosky insiste cn que pase a la casi& 
- 

El doctor Trucco apoya la proposicibn. 

El señor Decano pregunta si hay acuerdo. 

El Consejo presta asentimiento. 

DEPARTAT'IENTO DE CIENCIAS BIOLOGICAS 

Atribuciones de la Comisidn Ejecutiva 

mi rinanvi nnfinvin i rifnmna n71n PIS 11 e ~ 2 . d o ,  con ~osterioridad 

a la redacción da1 orden del dfa e incluso a la preparaci6n de& 

informe del Decanato, en el momento en que se incorporaba a lq 
reunibn. una nota de la Comisión Djecutiva del Departamento 

Ciencias Biológicao en la que se solicita, a rafz del p r o b l q  - 

planteado, quc se aspccifiquen más claramente . -10s alcanccs de las 5 
S-, 

atribuciones de la Conisidn. '3 .-. 

Como cree que no ha ofdo ninguna observacidn con r c Z i i T  

que dijo al principio dd la sesidn, si no tienen nada cspecifi 

que agregar, consultaria este problema con la.Comisi6n de Enseñ-i- 

%a y de acuerdo con ésta redactarfa una nota, contestando al Dc- 

partamento de Ciencias Biológicas. - 
. '* . *-- .E, 

El señor Decano aclara que no volverfa como 

delegaria al Decanato la respuesta directa, en consulta 

El Consejo presta asentimiento. 

Rcso~uciones ad-ref crendwn \ 

El sefíor Decano informa que hay por considerar resoluciones 

ad-referendum que son más o menos formales. Tratan de la designa- 

ci6n de jurados, en algunos ca ra el doctorado y cn otrcs 
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l .  

para los concursos de personal docente auxiliar que comienga 

Ha toiaado estas resoluciones justahente porque mafiana empiezan los 

exámenes. En todos los casos ha aceptado los jurados propuestos por 

los Departamentos. , , .. P -a ' .  . 7 --;, tF&- --y -. . II . .  1: *da& . 7P.d - .T.=. . m - .  

i ri B ución D N o  153/66 - 
i .E. - - '' Resolución D iiT0 070/66 .' '- r' Resolución D 1 I O  066166'. .. . 

Resolución D No 063/66 = 

Resolución D N o  069/66' 
' 

~esolución D l'YO 126/66 . . . -  . - ..Lc.= 
- .. - . .  .+q - - .- 

No habiendo observaciones, se votan, siendo aprobadas, 

31 doctor Giambiagi solicita hacer una modificación en lo re- 

ferente a Física. Se trata de que los doctores Munczek y Farach pa- 

sen al concurso para ayudantes de primera, pues se ha presentado 

una cantidad grande de gente, debido a lo cual han decidido refor- 

zar esa comisión. 

X1 señor Decano manifiesta que si hay acuerdo, el cambio con- 

sistiria en que el Doctor Farach pase del jurado de ayudantes loal 

que entiende con respecto a ayudantes 20 al que también se agregaría 

el doctor liunczek, que dejaría de formar parte del jurado para jefes 

de trabajos srácticos, 

El Consejo presta asentimiento. 

No habiendo observaciones, se ponen a votación, siendo aprobadas. 

DOCTOR ANG-EL SABATINI 

Xomena je 

E1 doctor Deferrari anuncia que e -  20 de marzo próximo ppsado 

falleció el doctor Angel Sabz .ni. El mismo desempeñb en esta Casa 

de Estudios desde 1900 y fue pi 'esor .titular de Quimica Análitica 
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desde 1921 y hasta 1931. pediría a l  Zonsejo Directivo que rindiera 

u;- homenaje a l a  uemoria del doctor Sabatini guardando un minuto 

de silencio. 

 AS^ se hace. 

DBPARTQTITTO DE QUIP.'Z SA ORGANI CA 

contra-tacidn de Secretario Técnico 

E l  doctor Deferrari manifiesta que desea;..referirse a l a  in- 

clusión en e l  orden del dia de un despacho sobre l a  contra$aci¿~q 

del doctor Bassi como secretario técnico del departasiento de Quí- 

mica Orgánica. Como los señores conseJeros recordar&, este des- 

sacho no se trató en l a  sesión pasada porque faltaba l a  coriside- 

ración de l a  Comisión de Presupuesto. En realidad, l o  que se pi- 

de es una prórroga del contrato con modificación del estipendio 

que se  eleva a 26.500 pesos. 31 contrato es po r  un año y esta per- 

sona cumple un horario de 23 horas semanales. Desde hace varios 

años se desemgeña como jefe de trabajos prácticos con dedioación 

parcial y,  adeds ,  es secretario técnico; teniendo en cuenta m- 

nos horarios suma e l  estipendio correspondien-te a un jefe de tra- 

bajos prdcticos con dedicación exclusiva. 

Z 1  doctor Grotewold querría hacer alguna& observaciones a 

este nombramien-ico, en e l  que no figura su firma y para e l  que iba 

a pedir l a  vuelta a Conisión. Ocurre que l a  modificaci6n de l a  

atribución mensual del doctor Bassi es un cambio bastante :mhs 

profundo que l o  que aparenta. En anteriores contratos, con la8 

mismas 23 horas semanales, estaba nombrado con l a  condición de 

@que l a  suma de sus asignaciones llegase a l a  de dedicación semi- - - 
1 

exclusiva. Xn este inomento y con e l  argumento del costo de vida - 
S' . - 

se l o  yopone como con dedicación exclusiva. Entonces exigiría 

l a  condición de l a  dedicación exclusiva. 

Quiere advertir e l  D r .  Grotewold que hay esta gran diferencia. - 3 1 

Se nonbra como jefe de trabajos prdcticos con dedicación parcia4 1.7 - ' 

y como secretario L'écniico, con asignación de dedicacidn exclusiva, 

pero no se exige l a  dedicacidn correspondiente. Aclara que en ese 

caso se opondrá. 
E l  doctor Defer ra~i  aclara que hay un malentendido. Lo que 

* 
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se propone no es un jefe de trabajos prdcticos con dkdiCk6ión ex- 

clusiva. Lo que se solicita 'es una retribucidn de 26.530 pesos 

para un contrato de secretsrio técnico con 23 horas semanales. 

Ese es el único aspecto del amto. Se trata de un cargo tdcnico 

adminis ürativo . 
El señor Pllagnou desea hacer una mocidn de orden, Entiende 

L 

que el proyecto no está inclddo. 

El doctor Codn desea saber si los antecedentes sobre suel- 

dos de los secretarios técnicos. 

,El señor Decano manifiesta que no hay normas. En algunos 

departamentos, la secretaria técnica es desenpeñada por un miem- 

bro del peroonal docente auxiliar. En Metereologia se deuempefia 

en el oargo un jefe de trabajos prdcticos con dedicación exclusi- 

va, al que se le ha encargado la tarea, En otros departamentos 

ha ocurrido en forma similar. En Industrias se ha contratado un 

secretario técnico. En todos los casos la remuneración ha varia- 

do se& el número de horas que se dedicara a la funcidn. En al- 

gunos casos, por ejemplo en Ciencias Biológacas, el secretario 

tdcnico ha sido miembro del personal no docente escalafonado, en 

:uyo caso la designacidn corre directamente por vía del Decanato, 

como la totalidad de las designaciones tiel personal no docente. 

En esta materia cree el señor Decano que hay bastante heterogenei- 

dad en la Casa y acaso convendrfa normalizar la situacibn. 

Lo que no está muy claro, y por eso la diferencia de un departa- 

mento a otro, es cuales son las funciones del secretario técnico. 

Cada departamento las ha definido de manera bastante distinta. 

En algunos casos, la función es purmente tecnica en el sentido 

de coordinación de cursos, distribución de tarea., preparación 

del material necesario para los cursos, etcétera. En o-tros ca- 

sos la tarea es técnico-administrativa, con gran peso de la ac- 

tividad administrativa del departamento. En este último caso se 

ha otorgado un cargo no docente a un nivel distinto de los secre- 

tarios de departamento* Quizá convendrfa que, en al& momento, 

la Comisión de Enseñanza se preocupara de pensar en unif ornar el 

desempefio de los secretarios tdcnicos, las funciones y el crite- 

rio para establecer los sueldos y los antecedentes que requieren 
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, 
en cada caso. c& p 

A El Lic. Panepucci quiere r e f e r i r s e  a l a  inc usidn de e s t e  

despacho en e l  orden d e l  dia.  & su exposicibn, e l  señor Decano 

tocd e l  tema que t iene  que cer  con l a  razón por l a  cual no firmd 

e l  despacho de l a  Comisión de Presupuesto. Entiende que e l  Conse- 

jo es td  entrando en una es fera  de a t r ibuciones  que pertenece a l  

Decanato, cuando designa personal técnico administrativo. 

E l  doctor Comin ac la ra  que e s  a t r ibución d e l  Consejo nom- 

brar  secre ta r io  tdcnico. 

E l  Lic. Panepucci quería justamente hacer l a  aclaracidn,  

porque no ve l a  razón por  l a  cual  e l  Consejo hac .. 
nes. No e s  l a  prinera vez que es to  ocurre, según consta en e l  e 
pediente . 

E l  señor Decano informa que una de l a s  pr 

ten en toda l a  administración, e s  aquel la  que d 

 la^ cosas se  hacen de determinada manera, e l  pr  -, 

En un momento dado, en 1963, e l  Consejo Directivo a pedido d e l  

doctor Delofeu, jefeo d e l  Departamento de Química Orgánica, desig- 

nd secretario técnico a l  D r ,  Bassi. Como en aquella oportmidad 

10 designó e l  Consejo Directivo, cada vez que ha vencido e l  con- 

-tirato se ha dicho: : 'w~a persona nombrada por e l  Consejo Directivo 

sdlo puede ver prorrogado @u contrato por e l  Consejo". 

Agrega que s i  no se trata de un sec re ta r io  con cargo equiparado 

a alguna categorfa docabe, cuya jur isdicción corresponde a l  Conse- 

jo Directivo, cree que corresponde a l  Decanato, 

E l  Lic. Panepucci indica que apto c rea r l a  un s i tuacidn con- 

fusa,  porque coloca a un miembro de l  personal administrat ivo,  en 

dependencia d i r ec ta  de l  Decanato, en c i rcunstancias  especiales  

a l  provenir su designacidn d e l  Consejo Directivo. 

E l  señor Decano expresa que si  se trata de una persona que 

no t iene cargo designado por  e l  Consejo y no se l o  equipara a ca- 

tegor ía  docente, e s t á  dontro de l a  compeQencia d e l  Decanato. 

No habiendo observaciones se va a votar  l a  inc lus ión  d e l  

tema en e l  orden d e l  d i a  y queda aprobado. 

E l  doctor Comin indica que en 1965 vino a l  Consejo un des- 
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pacho de la Comisidn de Enseñanza proponiendo el nombramiento de 

un secretario tdcnico y se lo objetd diciendo que no era función 

del Consejo, pasando a mano del geñor Decano y Oste decidió. De 

modo que hay un antecedente se& el cual se pueden corregir erro- 

re s. 

El doctor Sadosky manifiesta que este expediente debe 
Y 

pasar a decisión del señor Dccano, que tendrá en cuenta lo resuel- 

to por la Comisidn de Enseñanza. 

El señor Decano aclara que el priner problema que se 

suscitarfa es que el Decanato se ha visto en la obligacidn de Bus- 

pender la totalidad de los contrato. del personal no docente, 

por una razón muy simple que quiere dejar aclarada. La mayor parte 

de los contratos vencen el 30 de junio O el 31 de julio. Si se Sm-- ;? 
puta en el presupuesto los contratos hasta la fecha de su vencf- 

miento, parecería que la situación presupuestaria da la Pacultad 

es seria, pero no desesperada. Si se imputa estos contratos, supo- 

niehdo que se renovaran todos, afin cuando lo fueran exactamente 

con los mismos sueldos, y se hace el 31 de diciembre, esta prti- 

da da un deficit de 11 millones de pesos. 

Los sefiores consejeros podrán decir que entre un ddficit de 11 mi- 

llones de pesos y uno de 11 millones y algo más la situación no 

se modifica mucho, pero lo cierto es que se han tenido que parar 

la totalidad de los contratas y que ha pedido la cancelación de 

los contratos que se habfan hecho, o al menos su cancelación con 

preaviso de un mes o dos. 

Ya que se habla de la lucha presupuestaria, El señor Dccano quisie- 

ra adelantar al Consejo Directivo que si no hay incremento de pre- 

supuesto de aqui al primero de junio, es esa fecha comunicará a 

todos aquellos cuyo contrato vence el 30 de junio que la Facultad 

no estará en condición de renovarselos 0 Es decir se trata de un 

preaviso que por lo menos pueda poner a cubierto a la Facultad-En 

este ejercicio no estd dispuesto a llegar a fin de año con un d6- 

ficit de ese tipo ni a arriesgar una situación que no sabe en qué 

va a desembocar. Esto significaria que realmente se paralizaría 

la Facultad en el mes de julio. Y esto no os algo simplemente po- 

sible, entra dentro de aquello que tiene una probabilidad nada 
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despreciable. Si no hay presupuesto pronto, realmente habrd que parar 

la Facultad. En consecuencia, si este caso es pasado al Decanato lo 

pondrían en una situación dificil, pues ha suspendido la totalidad 

de los contratos y esto aparecería en un momento inoportuno. Quiere 

aclararlo porque, por un lado, dice que esto no corresponde al Conse- 

jo, y luego, si pasa al Decano, podrfa parecer como que se quiere e- 

7 -  vitar hacer un nombramiento. De todas maneras, si el Coneejo consi- 

dera que no por eso lo tenga que resolver este Cuerpo y que no ae co- 

mete una arbitrariedad al haber suspendido otros contratos y aprobar 

é s t e ,  está dispuesto a aprobarlo, pero quisiera evitar que surgieran 

otros sectores de la Facultad indicando que se comete u injusticia 

con a l ~ o s  departamentos, debido a que se paran algu S pedidos JI 

otros se conceden. Si se toma esto como una excepcidn debido a &a - m v- :'q 
. - ._ - r 

mi tación seguida, lo hará sin inconveniente, pero que quede bien%&i&'-?)j > e -  

1;: 
2 c 

ro que se trata de una excepción debida, simplemente a estas raztoaes, : 
. - 

El Consejo presta asentimiento. U 

DESPACHOS DE CO~~IISIONES 

Ekpte. N O  402.338/54:~ictmen del Jurado que entendió en el concurso 

abierto para cubrir un cargo de Profesor Regular 

dedicación exclusiva en el Depto. de Ciencias 

Biolbgicas, Orientación Fisiologfa Animal. 

El doctor ~adosky-cre&-~ue o1 despacho do fo jas I osM sufic 

mente documentado, pero, dada la importancia del asunto, prefer 

informar que el jurado estaba integrado por los profesores Valencia, L i  

Houssay, Cei, Gavrilov, Young, de Londres; Hassenstein y von F?? 

k. - de Alemania,Los tres últimos constituyeron el j 

Y de este concurso. 

Se presentd un número importante de fisiólogos, la 

~ O B  del grupo médico. Se trata de los Dres. Rubinstein, MoguilevsQf- 

Mejia, Cicardi, Zadunaisky y Maldonado, este último egresado de esta 

Caaa y a cargo del curso. 

En este concurso se ha contado con la opinión 

los jurados internacionales. En cuanto al primero, el doctor Cci ha 

f hecho un dictamen que dice: "Por la naturalesa y la orientacidn de 1 

- los estudios de esta Eacultad, por la calidad de los trabajos, por e: 
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su capacidad de transmitir conocimientos y de estimular a sus alwn- 

nos y por su capacidad organizativa y metodoldgica, los miembros del 

Jurado proponen al doctor Hdctor Maldonado para ocupar el cargo con- 

cursado, recomendando que la categorfa a asignarle sea la de Profe- 

sor TitulareU AdemCis de este juicio estd el de von fiitsch y el de 

Hassenstein, que propician la misma candidatura. Finalmente el doc- . 
tor Young, de Londres señala los nombres de los doctores ,Naldonado 

v Zadunaisky dentro de los seis candidatos. Como todos han sido coin- 

cidentes, la Comisidn no tuvo dificultades en proponer, por los con- 

sejeros que firman el despacho, al Consejo Directivo que eleve al R.. 

Conssjo Superior la propuesta de la designación del doctor Naldons- 

do para 'el cargo de Profesor Titular con dedicaci6n exclusiva del' 

Departamento de Ciencias Bioldgicas, Orientación Pisiologfa Anirarrl. 

Adods de apuntar las condiciones cientfficas y docentes, correspon- 

de agregar que el Dr. Maldonado es una persona identificada con la 

b 
Facultad y que ha trabajado en muchas actividades aunque no haya si- 4 
do nombrado profesor titular, y que integra la Junta Ejecutiva del 

Departamento de Biologia, 

El doctor Deferrari solicita que se agregue su firma. 

El señor Decano indica que la votacidn debe ser nominal, 

Votan por 1.2 afirmativa los consejeros Trucco, Busch, Sadosky, 

Gi-iagi, Deferrari, Comin, Grotewold, Panepucci, Choren, Dodero, 

Malajavich y Magnou, 

El señor Decano anuncia que por unanimidad de los doce consejeros 

presentes queda propuesto el doctor Xaldonado como Profesor Titular 

P- del Departamento de Ciencias Biológicas. 

Expte. NO 409.008/66:~r. Oscar Varsavsky eleva su renuncia al cargo 

de Profesor Titular, dedicakidn exclusiva del 

Departamento de Matedtica. 

El doctor Sadosky manifiesta que este es un tema bastante doloroso 

para la Facultad, no sdlo por tratarse de un profesor de relevantes 

condiciones cientificas y doccbtes, sino por ser uno de los hombres 

udc mds ha actuado en esta Facultad para encauzarla en la orienta- 

ción actual y moderna, iniciada luego de 1955. 
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bl doctor Varsavsky ha enviado a l  señor Decano l a  l a  Facul- 

tad l a  nota s iguiente ,  e l  primero de febrero de 1966: 

''8gte E&O f i n a l i z a  m i  designación como profesor t i t u l a r  d e l  De- 

partamento de Matemática. La Universidad t iene l a  l i b e r t a d  de 

renovar o no esa designación. a t i e n d o  que eso me l i b e r a  tambidn 

a m í  de todo compromiso c m  l a  Universidad, y deseo hacer uso 

de e l l o  antee que se i n i c i e  e l  pesado y desagradable t r h i t e  

de l  concurso. 

Por eso - y por o t ros  motivos de índole profesional  y personal 

que me reservo - elevo l a  renuncia a m i  cargo a usted, y por 

su intermedi a l a s  autoridades correspondientss. 

Una disgresión constructiva para concluir:  hay muchos profeao- 

r e s  (y  no pretendo que ese sea m i  caso) cuya u t i l idad  para l a  

Universidad queda probada antes  de cumplirse l o s  7 aiíos. %1 Es- 

t a k t o  Universitario deberfa n c l u i r  algún mecanismo que permi- 

t i e r a  pasarlos a l a  categoría de plenarios s i n  necesidad de nue- 

vo concurso n i  de esperar a l  tdmino de su  designación. 

Sa1ud.o a usted atentamente, Oscar Varsavsky I t  

~a nota se  g i r6  a l a  Comisi6n de Enseñanza, previo i n f o m  

d e l  Departamento de Matemática. Este considerd l a  renuncia en 

una reunión de l  c l aus t ro ;  e l  4 de marzo de 1966 expresaba l o  

que s ignif icaba para e l  Departamento e l  a l e j m i e n t o  d e l  doctor 

Varsavsky y por e l l o ,  designb una comisión integrada por dis-  

t i n t o s  profesores para t r a t a r  de encontrar una solución a l a  

cuestión planteada. La comisión entendió que e l  h i c o  camino 

viable  e ra  por vfa de l i cenc ia  o do un contrato espec ia l ,  para 

e v i t a r  l a  desvinculación t o t a l  d c l  doctor Varsavsky d e l  Depar- 

tamento. Agrega que l a .  Comisión comprendid muy bien l a  posición 

d e l  Departamento, pero laa dos a l t e r n a t i v a s  que rofrecfa, l a  li- 

cencia o e l  contrato,  no encuadran en l a  l e t r a  o e l  e s p f r i t u  

de l  Eetatuto. S i  un profesor, a l  que se  l e  debe renovar e l  nom- 

bramiento, no se  presenta a concurso, no t iene  sentido que se 

l o  contrate como profesor para que haga l o  mismo que hace un 

profesor regular ;  tampoco t iene sentido dar le  l i c e n c i a  en un 

cargo en e l  cual  caducó.' 

Desde m punto de vista ea ta tu ta r io  no puede hacerse e s t a  



Universidad de Buenos Aires  
?&multad de Ciencias Exactas 

y Naturales ---- --m--- 

sugerencia que no obstante ,  comprende muy bien. Por eso, l a  Coni- 

s ión  de Enscñanza comparte las apreciaciones que sobre l a  ac t iF-  

vidad d e l  doctor  Varsavsky, hnco e l  Departmcnto y propone quc 

s o  ansp ic ic  an t e  cl Conecj; Superior  l a  aceptacidn de l a  renun- . m@ - 
- .  

r "2: . . ' , 

q -&#,f.+- - -  - 
A l  m i s m o  tiempo, quiere d e j a r  aclarado a t f t u t  . personal,  y cree%; - 

que l o s  demás miembros de l a  Comisión piensan $o mismo que 31,.---- 
que no habr ia  inconveriiente para que e l  doctor  Varsavsky, en l a  - 
medida que quiera  r e a l i z a r  t a r e a s  que no sean las de m profeso 

regu la r ,  se  incorpore a l a  Facultad. Pero en tan to  profesor  re-";-; 

guiar, no hay niaguna a l t e r n a t i v a  posible .  - S +  , , , - V  - 
La sugerencia que hace sobre l a  s i t uac ión  de l o s  profesores que 

son promovidos a l a  ca tegor ía  de p lenar ios ,  no cabe desde e& 

punto de v i s t a  es ta- tu tar io .  Cuando se  aprobó e l  E s t a t u t  

siderando que habla p r o f e s o r ~ s  de gran categorfa ,  l a  A s  

Univers i t a r ia  y sólo  e l l a ,  d i c t ó  una resolución de ca rde  

s i t o r i o  que ha caducado ahora,  porque t e n i a  vigencia l i m i t a d a , .  

por l a  cual c i e r t o s  poofesores, por e l  voto de dos t e r c i o s  d e l  

Consejo Direct ivo podian l l e g a r  a s e r  profesores  plenariosk-.-pr-  1 
que no habian tenido pos ib i l idad l  de acceder a ose cargo. Este 

no e s  e l  caso de profesores designados con poster ior idad a l  Es- 

t a tu to .  Por eso l a  Comisidn de Enseñanza propone e l  despacho, 

en e l  que sc agradecen l o s  s e r v i c i o s  prestados por sus  apo r t e s  

a l a  t a r e a  de l a  Facultad. 

n E l  sorior Magnou qu i s i e r a  hacer  una pregunta a l  miembro 

informante, qub in t e rp re t ac idn  da l a  Comisión a l  considerando 

te rcero ,  cuando d ice  : "no encuadran, lamentablemente, dentro  

de l as  normas d e l  Xstatuto U n i ~ e r s i t a r i o ' ~ .  

E l . d o c t o r  Defer ra r i  con tes ta  que quiere  d e c i r  que l a  Fa- 

cu l tad  lamenta que no cuadre dentro de l a s  normas. 

E l  señor Magnoti pregunta si lamenta l a  e x i s t e n c i a  de las 

nomas  d e l  Es ta tu to  Universitario que se  contraponen a las so- 

lucione@ propiciadas o lamenta que las  normas no permitan hacer 

l o  quc e l  Degar tmen to  aconseja.  Son cosas d i f e r en t e s .  En e l  

primer caso, q u i s i e r a  hacer  constar  s u  reserva.  

E l  doctor  Sadosky aco ta  que puede haber d i s t i n t a s  causas 

Puede haber conscjcros  que sostengan que e l  Xstatutn c-s-hf bien 
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y no debe ser modificado. Otros pueden pensar que asf' como hubo 

la posibilidad de hacer ascender a cirrtos profesores a la cate- 

goría de plenarios en una oportunidad, la situación debid haber 

continuado. Lo que es üe lamenlar es que no haya otra alternati- 

va y que la que propone el Departamento de Matemática no pueda 

ser aceptada porque no se quiere violar el Estatuto. El que no 
L , .- 

- -T -está de acuerdo con la periodicidad de la cátedra tiene que pre- 
'-Y. -. -. 

- :,4sentarse a concurso, porque no tiene otra alternativa. Ambos lo 

lamentan, pero ninguna de las dos partes está dispuesta a acon- 

se jar algo contra el Estatuto . 
El doctor Grotewold afirma que cuando se firmd el despacho, 

iamentd el alejamiento del doctor Varsavsky, que es uno de los -di -,- . -0- -- * 
pilares de las matemáticas aplicadas en el pafs y en la l?aci;LLWdL- - 

Eso no quiere decir que este de acuerdo con las opiniones que 

ha vertido sobre la forma en que cree que un profesor titulsr 

puede ser designado plenario, 
* 

El doctor Gimbiagi qulfere expresar su pesar por este a- 

lejamiento, Cree que es uno de los acontecimientos más tristes 

Pqque ha podido vivir en la Facultad. Agrega que quizá este 1ig;a- 

&&io d s  que nadie de los miembros de este Consejo al doctor Var- 

savsky. Durante años, aproximadamente seis, se ha reunido con 6' 

para estudiar física y matemáticas semanalmente. Fue uno .de los 

periodos m& fitiles para él, porque se beneficid mucho del talen- 

to y la generosidad intelectual de Varsavsky. 

Cree que es una de las perdidas d s  pencsns que sufre la Facui- 

tad en estos momentos y cree que el texto de su carta debe hacer 

Ponsar en que ef.Estatuto Universitario no es 8an perfecto como 

se ha podido creer y que tal vez, en el futuro, habr& que enca- 

rar algunas modificaciones que contribuyan a mejorar la marcha 
--a F 

- v , l .  

. 4% la Faxiltad, 
: 8 

* F r  El señor Decano dice que si le permiten los señores conse- 
- 

1 

- jeros, quisiera comentar este hecho. Conoce a Oscar Varsavsky 
-+ 

- ;,"desde hace muchos años, posiblemente d a  que ningún otro conse- 

jero., Exactamente desde 1934. Los que fueron compañeros suyos 

en la escuela normal y posteriormente en al Facultad han consi- 

derado a Oscar Varsavsky como pasibleraente, el señor Decano ? o  
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bice'ain "p~siblernente~~, la persona de má's talento de esa genera- 

ción. Además de eso, como la persona que quizá poaeyera el mayor 

empuje para llevar a cabo alguna obra que tuviera realmente inte- 

rés en realizar. Por esa razbn cree que, más que lamentable, es 

catastrófico que se aparte de la FacuZtadc 

Lo que no puede compartir es que para evitar este tipo de cosas 

haya que modificar el Estatuto Universitario.. Se puede no estar 

de acuerdo con la Constitución del pais 3 no estar de acuerdo con 

muchas de sus leyes; cree que hoy podria hacerse una constituci'on 

mucho mejor, simplemente porque por algo ha evolucionado el mun- 

do y también la Nación; pero de ninguna manera aceptaria que al- 

guien renunciara al pais por no estar de acuerdo con la Consti- 

tución, ni aceptaria renuncizr a él por pensar .que ella es per- 

fectiue. 

No puede estar de acuerdo con que discrepancias con el Estatuto 

Universitario, que considera tan perfectible cono la Constitución 

o cualquiera de las leyes vigentes, lleven a alguien a abandonar 

la Universidad. Si se piensa que en la Universidad &y cosas que 

no están en el nivel que corresponde, es obligación luchar por 

que ellas se modifiquen. En la Universidad hay suficiente latitud 

para encauzar cualquier tipo de ac$ividad, y al dootor Varsavsky 

le sobran aptitudes, empuje y capacidad como para ponerlas en 

práctica. Por esta razón, se suma a cualquier sentimiento de pe- 

sar por una desaparición que es muy dificil de ser reemplazada 

pero debe aclarar que no comparte lo que se ha expresado anterior- 
1 - 

mente. - S 

- 
C . . 

X1 doctor Giambiagi aclara que no ha sido el sentido d,g r - q  . - . - - -A 
sus palabras manifestarse e a  lesacuerdo con $0 resuelto, ya que 

cree que no queda otro camino que la aceptación de la renuncia. 

El señor Decano aclara que lo ha entendido asf pero no 

aceptaria que esto condujera implfcitmente a que, para actitudes 

como esta, tuviera que modificarse el Estatuto. Cree que quizá 

habrfa que modificar el Estatuto, pero, al igual que la C o ~ s  titu- 

ción, es dificil tocarlo sin que cada uno intente modificar dis- 

tintas cosas, y hay muy puca garantia en cuanto a que en el momen- 

to que eso se toque salga algo mejor. 
l .  - . - -- 

i- - . b -i 

hi 
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En particular, no hay que olvidar que el Estatuto fue el resulta- 

do de larguisimas deliberrciones entre grupos con ideas muy distin- 

tas acerca de la Universidad. Despu6s de un año de mucho trabajo 

se consiguió aprob¿?rlo por una mayorfa muy grande, después de ex- 

tensos acuerdos que significaron que cada parte cediera un poco 

en su% posiciones 2 fin de lograr algo que satisfaciera a un sec- 

tor lo más amplio posible de la Universidad. Esto no quiere decir 

que haya dejado satisfechos a todos los que votaron, pues hay mu- 

chisimas cosas en que muchos no están de acuerdo, pero era lo me- 

jor posible. 

No habiendo observaciones, se vota y aprueba pn general. 

El señor Decano anuncia que se va a votar en particular. 

&in observacidn, se vota y aprueba. 

El señor Magnou desea que conste su reserva con respecto al 

tercer considerando. 

El señor Decano manifiesta que c-onstarán en actas las reser- 

vas del señor consejero sobre la palabra lllamentablementell ... 

Expediente No 409.297/65 :~r. Ariel H. Guerrero eleva su renuncia 

al cargo de Prefesor Asociado del Depar- 

tamento de Qufmica Inorgdnica, Andlitica 

y Qufmica Ffsica.. 

El doctor Sadosky manifiesta que la Comisión de Ensefianza 

ha estudiado la no$a del doctor Ariel Guerrero por la que eleva 

su renuncia al cargo de profesor asociado en el Departamento de 

Qufmica Inorgdnica, Analftica y Quimica Hsica, orientacidn Qufmi- 

ca Análitica. Con respecto a la aceptacidn de la renuncia, que es 

indeclinable y que cuenta con el acuerdo del Ccpartamento, el úni- 

co problema que se plantea ee' gl que se refleja en el dictdmen de 

la minoría, sobre e1 agradecimiento al doctor Guerrero por los ser- 

vicios prestados, 

33. Problema es complejo y se ha optado por traerlo al seno del Con- 

sejo con la idea qe que, qp -  la pena abrir un debate en el que 
m: * ante cada cargo se lcvañh a tiefenaa. Es una cuestión un tanto 

personal. Cada uno tiene su posición formada. . . -.- 1 . '  v .  .T.. d 

El. doctor Guerrero ha tenido una actividad muy prolongada en esta 

Bcultad y algunos juzgan que su actividad ha sido positiva; otros, 
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los miembros de la Comisión de ~señanen que firman el despacho 

de la mayorfa, consideran que no lo ha sido, dado que ha pertur- 

bado por distintos motivos la vida normal de la Facultad y, en 

algunos casos, como el antecedente tan conocido por todos los 

señores consejeros rclztivo a la direccidn de tesis, se dan cier- 

tas cosas que ponen en duda una real eficacia en la tarea que te- 

nia asignada. 

La Comisidn d s  Enseñanza en vez de enredarse en una renovación de 

discusiones anteriores, optó por decidir que lo mejor es que dis- 

ponga el Consejo y que cualquiera de los dictbencs que se apruebe 

ha de significar una solución. Se tratará en cada caso, de una dc- 

terminada posicidn personal, y se logrard una buena soiucidn al 

problema que se plantea porque no hay nin& otro tipo de cues- 

tibn, salvo la del juicio global de su actividad. 

Por eso, insiste en no renovar una vieja discusión, en la qua no 

cambiarán 'de actitud las distintas personas que en una u o t r a  

medida han participado, y piensa que luego de escuchar el infor- 

me de la minoría se podría pasar a votación. 
' . - El doctor Defcrrari manifiesta que los que han firmado este 

despacho creen que, si bien es cierto que puede haber tenido ala- 

nos aspectos negativos, debidos a su cardcter un gocc acorde con 
4 

su nombre, tanbidn los ha tenido positivos. Es decir, tanbién ha 

hecho cosas positivas para 1s Facultad en los muchos años en que 

sc ha desempeñado, 

Zse espfritu ha Alevado a 1% redaccidn de este despacho que, como 

so podrá ver, dice, simplemente, I1agradecer al doctor Guerrero - .  

los servicios prcstadosH , sin calificarlos de mucho, de poco 

ni de nada. Cree que esto es suficientemente lacónico como para 

que a< 1 los que tengan cierta duda se puedan inclinar por esta 

solución. 

Entienden que merece que se le agradezcan los servicios prestados 

a la Facultad, a su leal saber y entender. Esa, repite es la cau- 

sa que le ha movido a El y al scRor Magnou a firmar estc dictamen. 

El señor Malajovich manifiesta que no desea referirse ex- 

plfcitamcntc a estos despachos sinoba las consideraciones que el 

doctor Guerrero prcscnta en su renuncia. No desea abrir un deba- 

IC sobre cl tema. En la Comisión de hseñan'za se discutid y se 
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llegó a la conclusidn de que no tenfa sentido hacerlo, pero si 

quiere dejar constancia de que la delegación estudiantil por la 

mayoría no comparte. en absoluto las consideraciones que realiza 

el doctor Guerrero en el texto de su renuncia, referentes a las . 
dificultades que ha tenido en el Cesarrollo de su labor docente. 

Desea dejar esto terminantemente aclarado y no quiere de ninguna 

manera se piense que este Consejo Directivo con~alida de zlguna 

manera las apreciaciones o acusaciones que el doctor Guerrero plan- 

tea en su renuncia. 

Con respecto a los dos despachos, ha firmado el de la mayoria por- 
-- -. i 

que considera que en la labor de una persona es necesar 6 C - 
T - derar lo hecho y hacer un balance. El balance de la lab 

5 tor Guerrero como profesor asociado\no impulsa a 
servicips prestados. 

El doct3r Giambiagi indica que ha .estado 
- -9 

do con muchas actitudes tomadas por el doctor Guerrero en la Fa- ! - 
cuitad, pero cree que al aceptar una renuncia y agradecer los ser- 

vicios prestados, se cwnple de una manera formal, al cerrar un - 
proceso enojoso, con iin mfnimo de cortesfa. Cree que COrre~pondQ 

agregar un articulo segundo por el que se agradwcan los servic 

y que no vale la pena hacer una discusión que no con 

positivo. 

señor lllagnou comparte la opinión del doctor Sa 

LO que respecta al deba-.e en los términos a los que hie refere 

cia el doctor Giambiagi. Le asombra que, si no a la caducidad 

de un periodo, a la presentacidn de una renuncia, se haga el 

balance de una tarea en forma tan extricta. En forma no oficia 

se han considerado,a nivel de alumnos, ciertos aspectos de la 

labor del doctor Guerrero. Pero le asombra, insiste, en que en 

circunstancias excepcionales, no se agradezcan a un profesor los 

servicios prestados sin abrir debate en la Comisión de EnsefíanPia 

y en el Consejo Directivo. No so trata de polemizar sino de dar 

alguna justificación pira indicar que el balance es realmente 

negativo como para tomar una medida de esta magnitud. 

Por estas razones, no por conocimiento directo del doctor Guerre- 

--o, se ha inclinado a f irmr e1 acho de la minorfa. 
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Esta es su srgwnentacidn más importante, por 

alguna manera, esta abstención implica una S 

El señor Decano informa que este Consejo Directivo se ha 

pronunciado sobre los hechos a que se refiere el doctor Guerrsro 

en f a m a  muy teminante. En los expedientee están las constan- 

cias y puede conocerlos el señor consejero. 

El doctor Deferrari pide que no se siga discutiendo y se 

pase a votar, 

Antes, sin embargo, quiere agregar que está de acuerdo con lo e ~ -  

presado por el doctor Giambiagi. El agradecer los servi~ios .prt - 
tados es una formalidad que es muy dificil negar como co~teska. : 

. 3 -: ., 
,--2 a cualquier profesor que renuncie a la Facultad. Cree que loa %--=-: .:,r3,, -- 'i 

- '  , '4'4 cargos que se pueden imputar al doctór Guerrero no son tan, gm+t , %  . _i 

ves como para que se le niegue el agradecimiento de l o s  servioiiorj - 
C. T 

. . ,$ 

que algunos ha prestado. - - a 3  

, - 
El doctor Ihrfn Miñones solicita que se agregue su Si= 

al despacho de la minoría. 

El señor Decano indica que cada vez que hay al& pr-oWema 

un tanto controvertido y polémico, como el Decano sdlo v o t a  en 

ccso de empate y no tiene otro nodo dc expresar su poaici6n nda 

que expresdndola antes, sistedticamente ha adoptado la actitud 

de decir lo que piensa, para no rehuir, a travds de una situacibh 

estatutaria que permite al Decano no emitir opinidn y no votar 

un pronunciamiento, 

La renuncia del doctor Guerrero contiene cargos m u ~ r  especfficos, 

que además de ser inexactos, son calunniosos y que es%& totalmen- 

te de acuerdo con una larga tradicidn de la actividad de este pro- 

fesor en csta mcultad. En repetidas oportunidades ha hecho afirma- 

ciones con intenci6n o sin ella, que han sido de hecho calumniosas 

algunas de las cuales han aparecido publicadas en peribdicos, 

desmintiendo aseveraciones que el Decanato habfa-hecho con docu- 

mentos claros que el Consejo conoce, 

Por esta razbn, aunque no le corresponda votar, debe manifestar 

su acuerdo con el despacho de la mayorfa, porque entiende que acep- -. r - - I 
tar la renuncia y agradecer los servicios, sin aclaración, signifi-..\' 

ca decir. que el doctor Guerrero tiene razbn en lo que dice en su 5 
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3 ,  .- - .. . ...= -. . El señor Magnou cree que la aseveración del señor Decano .' . - . 
S injusta, por cuanto aunque firmante del despacho de la minorfa, 

no comparte dada uno de los detallos de la nota del doctor Gue- 

rrero, desea dejar constancia que no ha dado su aprobación a cada 
pr - -1 

' . uno de los pytos que integra esa nota. C . -2  ,, &%-=>y El doctor Giambiagi desea nuevamente aclarar su posición 
L- 

en el sentido que está de acuerdo con agradecer los servicios pres- 

tados, pero no estd de acuerdo con que el doctor Gucrrero tenga 

razón en las acusaciones que ha hecho a la Facultad. Pero insis- 

te en que no vale la pena continuar una discusidn sobre este pro- 

blema, porque de ella no puede salir nada constructivo. 

El doctor Tkrin Miñones agrega que quisiera hacer suyas 

Las palabras del consejero bhgnou en cuanto, si bien se puede es- 

tar de acuerdo con cada uno de los puntos que el doctor Guerrero 

expresa en su renuncia, le parece que el tratamiento para un pro- 

fesor que se retira implica el agradecimiento de los servicios . .  

prestados. 

El doctor Gianioiagi estarfa más de acuerdo en eceptar la 

renuncia, ogradcccr los servicios prestados y rechazar los t k d -  

nos de su nota, - - -  .L :*,<; 
El señor Sadosky manifiesta que hay varias posicib*e~ 

b r a  la aceptación de una renuncia. Hay personas que consideran que 

dPO)e discutirse cada uno de los cargos o, si se trata de personas 
r- ' 

- m 
de chrto nivel y responsabilidad, corresponde que cada uno asu- 

I ma la responsabilidad por lo que dice. En la medida en que no fnl- 
m +- 

ta a las i'Oms, debe aceptarse, pues es su expresión. Adeds, no 
C '" ;,-lo favoreco. En este caso, lo que dice e1 doctor Guerrero r ' pre- @> -. 

sentar su renuncia confirma, a juicio del doctor Sado* au opi- 

nidn anterior. 

No habiendo ningún tOrmino ofensivo, Bsta es la expresidn del pen- 

aamiento del doctor Guerrero, que para algunos confirmará su posi- 

cidn anterior sobre la equivocada e injuriosa posición que puede 

tener con respecto a lo que se hace en esta Ncultad. Eso corzo ... 

por su entera responsabilidad. El expediente, con su nota y sus 

apreciaciones, irá al H. Consejo Superior. 
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Además, algunos piensan que no hay que agradecer los servicios pres- 

tados y otros lo contrario ; aunque se de cualq - de ambas solu- 

ciones el asunto se presentara en el H. Consejo Superior, que es 

el que tendrá que resolver, pues es este el que lo ha designado. 

Por lo tanto, no cree que haga falta también tomar en cuenta el 

texto o considerar las palabras de su renuncia. 
P R. señor Decano pregunta se el doctor Giambiagi propondrd 

un tercer despacho. 

El doctor Giambiagi conrttesta afirmativamente. 

El doctor Trucco apoya el despacho que propondrá el doctor 

Giambiagi . 
El doctor Giambiagi expresa que el despacho que propone cons- 

ta de tres artículos. Por el primero se propone al Conse.jo Superior 

que acepte la renuncia del doctor Guerrero; por el segundo se re- 

chazan los términos de aquélla, y por el tercero se agradecen los 

servicPos prestados en el desempefío de sus funciones. . 
El señor Decano manifiesta que corresponde votar el despacho 

de la mayoria. Si este se aprueba, ése seria el punto fxnal de la 

discusión; si no, al ponerse a votacidn e1 despacho de la minorfa 

el señor consejero Giambiagi puede proponer el suyo como un& enmi .- 

da. 

El doctor Deferrari solicita que la votacidn sea nominal, 

El seííor Magnou apoya la mocidn del doctor Deferrari, 

Ei. sefior Decano anuncia que ser6 una única votación pues b y  

un sdlo artfculo. 

Votan por la afirmativa los consejeoos Busch, Sadosky, Gro- 

tewold, Panepucci, Choren, Dodero, Malajovich. 

Votan por la negativa los consejeros Trucco, Giambiagi, De- 

ferrari, Comin, Marh Miñones y Magnou, 

El señor Decano expresa que queda aprobado el despacho de 

la mayorfa por siete votos contra seis. 

Expte. No 403.537'64:~r. M. J. Sametband eleva su renuncia al car- 

go de Profesor Asociado, dedicacidn exclusi- 

va del Dpto. de Ffsica. 

El doctor Sadosky pntiende que este despacho está suficien- 

temente fundamentado por lo que, si no se requiere aclaración, 
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podría pasarse a votar. 

El señor Decano manifiesta que haría una aclaracián porque, 

en cierta manera, las fechas que figuran aqui pueden llamar la a- 

tencidn de algunos señores consejeros. 

lntes de producir despacho, la Comisidn de Enseñanla encomendd al 

señor Decano que agotara todas las gestiones para ver si, a través 
$i 

de un alejamiento del doctor ~ametband hasta Que terminara algunos 

trabajos, se podía lograr que quedara en el departamento. El pla- 

zo que se concedid fue el mayor posible, y al tenerse absolu- 

ta seguridad de que es imposible que este proceso sea reversible 

se llevd este asunto nuevamente a la Comisidn de Enseñanza a fin 

de que prod jera despacho. 

El señor Ikgnou expresa que como alumno de Ciencias Natura- 

les desearía manifestar, en agradecimiento al acierto y buen de- 

sempeño del doctor Sametband en lo que respecta al culrso de Ffsi- 

ca que di ;a pars naturalistas, que quienes han sido alwnnos suvns 

han captado cabalmente la manera en que supo encarar los cursos, 

nos forma ágil y moderna, acorde con las necwi-&aQa de los al 
1- - -  . .Md;-J 

c Ciencias Naturales. Qui siera que esto cdhs ta~E.-~~lfc~zaaie- -e 

en actas. 

No habiendo más observaciones , se vota, siendo apr-do. 
Expte. No 404.238/65:(anexo 1) : Dr. Sixto Coscardn eleva su renwi- 

cia al cargo de Profesor Asociado, dedicacibn 

exclusiv@ del -a+, :- Departamento de Ciencias Biold- 
' -P m -  

&iCas; ': ;.?: .--- + - .- - 
-; +. S;-?. .;*- --- - 3-3 - 

El doctor-- Sadosky entiende que, al no haberse hecho cargo 

oficialmente, $0 que corresponde es proponer al Consejo Superior 

que se deje sin efecto. zg 
El señor Decano aclara que no habihdose hecho cargo, corres- 

ponde dejar sin efecto, ya que no se di6 el alta. 

Xi doctor Sadosky agrega que en consecuencia, no correspon- 

de aceptar la renuncia, no ha sido profesor de la Facu&tad. 

El doctor Comfn pregunta si el doctor Sametband se hizo car- 

go y si fue con dedicación exclusiva. 

Ei señor Decano responde afirmativamente y aclara que se le 

di6 de alta con dedicación parcial. Se le di5 un plazo para incor- 
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porarse a la dedicacidn exclusiva.Se va a votar con la modificación 

del texto propuesta por el doctor Sadosky. 

No habiendo más observaciones se vota y resüita aprobado. 

Zxpte.. 1?0 410.123/66:~r. Francisco Pidalgo eleva su renuncia a1 

cargo de Ayudante 10, dedicación parcial del 

Depto. de Ciencias Geol6gicaa. 

I?o habiendo o&servaciones ,se vota, siendo aprobado, 

Expte, No 408.563/65:~r. Josd LUIS Reissig solicita licencia con 

goce de sueldo en el cargo de Profesor Titu- 

lar, dedicación exclusiva, del Departamento 

dc Ciencias Biol6gicas. 

El doctor Grotewold expresa que el proyecto fue presentado 

a la Comisidn de Enseñanza el ELtimo martes y no quedd cLaro si 

se iban a otorgar viáticos o no. 

F 
El señor Decano proponc que el señor Secretario asista al 

Consejo para informar . 
Se incorpora al Consejo el Sr. Secretario. 

El señor Decano pregunta al señor Secretario si recuerda que 

la Comisidn de Enseñanza le habfa encargado a la Secretaria algu- 

na misidn especifica con respecto a la licencia del doctur ñe%ssig 

El seflor Secretario responde que el doctor Resiasig dijo 

nue su trámite ante el Consejo de Investigaciones para conseguir 

el su3sidio estaba avanzado pero que, un poco por noma, el Conae- 

jo no otorga subsidios si no han sido tramitados previamente en 
' 

la Facultad y han sido denegados. El doctor Reissig teda interes 

en conseguir su licQncia Con goce de sueldo para su estadfa. 

No habiendo m& observaciones,se vota, siendo aprobado. 

Expte. No 410.017/66:~ic. Enrique G. Sauer solicita liaencia en 

el cargo de Ayudante 10, dedicación exclusi- 

va del Departamento de Pfsica. 

No habiendo observaciones se vota, siendo aprobado. 

Expte. ~0400.205/64: Lic. Elsa N. Lacoste de Dfaa solicita prórro- 

ga de licencia con goce de sueldo en el car- 

go de Jefe de Trabajos Prácticos, dedicación 

exclusiva del De~artamento de Ciencias Bioi6- 

gicas. 
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No habiendo observaciones, se vota, siendo aprobadc 

Ekpte. N O  40,9.037/66: Ing. Mario Gradowceyk solicita lice~ en 

el cargo de Profesor Titular intori o del 

- 
4 -  h .  .'-- ..--- - De .artamento de Metereologia. 

- . L -  - -  - -  . . -  
=----m señor Decano informa que el Ing. Gradowczyk ha dado 

explicaciones que han sido consideradas satisfactorias y, de acuer~ 
. . *  do con los antecedentes, implica que se puede otorgar licencia . :.d 

sin goce de sueldo en el cargo que actualmente ejerce, 

No habiendo observaciones,. se vota, siendo aprobado. 

Expte. NO 409.862/66 : Designacidn del Lic. Jorge E. NacBrlane 

como Jefe de Trabajos Prácticos, doaicaciz 

exclusiva del Depto de Industrias. 

,.o habie observaciones, se vota, siendo aprobado. 

Expte. No 409.231/66: Designacidn del Lic. C. M. Chaves como Je- 
- 

' e  de Trabajos Prdcti 'os, dedicación parci 
kvp del Departamento de Ffsica. .c% 
S * m -  

habiendo observaciones, se vota, siendo apr&aad.. 

: Designacidn del Dr. Roberto Narbaitz como 

Encargado ad-honoren del Curso de Bnbriolo- 

gía Animal del Depto, de Ciencias Biolbgicgs. 

No habiendo observaciones, se vota, siendo aprobado. 

Expte, No 405. 837/65 :Dcpduento de Ciencias Geoldgicas solicita 

la renovación del contrato del Dr. W. Volk- 

heimer como Profesor Adjuntos dedicacidn 

' 7 ~ 5 ~  . -- : parcial. 

%l. señor Magnou expresa que tiene una observacióp , que con- 
4 

TJ 5. - I - .f 
siderg de fondo, y que le obligó a hacer una consulta a la Secre- 1 
taria. Se asiste al caso de que existe una partida de Universidad I 
para un cargo de profesor regular y se& le informd el señ.or 

Secretario, para continuar con una política sguida por la Comi I 
sión de Enseñanza de este Consejo, de no llamar a concurso de pro- .A 
fesores adjuntos reguiares con dedicacidn parcial, este cargo no 

se utiliza y se apela al mecanismo , tantas veces censurado por 
el señor Magnou, de la contratación cuando es posible nombrar por 

~sncurso. Por lo tanto, sin entrar a considerar las cua1i:Iades 
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doceñtes del dictor Volkheimer, va a verse obligado a votar en 

contra de la esta contratación porque acuerdo 

a su entender,es mucho más correcto politicamente, llamar con 

el concurao pasado de profesores de geologóa, enel cual había 

par tida para cargo profesor adjunto. 

Por estas razones anuncia que su voto sera por la negativa, 

dejando salvadas estas consideraciones, que espera no sean in- 

terpretadas como tendientes a enpariar las cualidades docentes 

investigación del doctor Volkheimer . 
31 sefior Secretario quiere precisar que el consejero &fag- 

nou comenzó preguntándole por qué, si habfa una pareida de pro- 

fesor regular no se habia llamado a concurso. La primera expli- 

cación que di6 es que se trataba de un profesor adjunto interi- 

no y no dc un profesor regular a..asociado, lo que no coincidfa 

con el pedido hecho por el Departamento. Que la partida corres- 

pondia a un cargo de profesor regular asociado o titular. 

El seíior Mamou le prewtd porqub no se llamaba para pro- 

fesor adjunto. Contestó que lo ignoraba, pero que crefa que era 

una palftica unala Comisi6n de Enseñanza, 1la.mar a concurso de 

profesores adjuntos con dedicacidn exclusiva. 

El señor ldagnou aclara que agradece de manera espontdnea 

las aclaraciones del doctor Romero, por cuanto fue a solicitar- 

le esa información cinco minutos antes de la sesibn. Tiene la 

duda, porque no tiene bien ;presente el Estatuto, si lolb pro- 

fesoresi, adjuntos también son reguiaros, y partia de eaa base. 

El señor Decano aclara que hay reguiares ItalI y regulares 

'lbu. Cuando se dice regular, sin precisar, suele entenderse re- 

gular "aTt, pero eso no está absolutamente claro. La expresión 

suele ser bastante ambigüa, pero en todos los casos, cuando se 

hace una reserva presupuestaria, si se habla de profesor regu- 

lar ae reserva por lo menos una partida de profesor asociado, 

porque la diferencia grande esta entre adjunto y asociado, 

mientras que la que hay entre asociado y titular es presupues- 

tariamente menor. 

Por consiguiente, desde el punto de vista del presupuesto es 

bastante distinto contemplar la creacidn de un cargo de profe- 

sor asociado o titular que contemplar la dc un cargo adjunto. 
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Esa es la respuesta exclusivamente presupuestaria. 

a La otra, dada por la Secretaria, se refiere a las caracterfsti- 

cas de los profesores adjuntos de esta Facultad. En ésta, salvo 
casos muy especiales, no se ha aceptado designar profesores ad- 

juntQs,con dedicacidn parcial. De todas maneras, aclara que la 

forma en que la Comisión de Presupuesto ha hecho su despacho, 

a fojas 17 a,es un tanto ambigua. Deberfa haber sido más precisa. 

Efectivamente, en este momento hay un cargo,lo que no implica 

que lo siga habiendo para el año próximo si no se hace la pro- 

visibn presupuestaria,.pues en este año, al hacerse el reajuste 

del presupuesto, hay que incorporar la creacidn de los cargos 

que este Consejo ha previsto para el presente, lo que signifi- 

ca que junto con todos los otros cargos habrá que prever tanbi6n 

esta partida a fin de que continde en el a.ño próximo, Si no, las 

otras partidas se cancelan y ~610 quedan abiertas para los con- 

cursos en trhite. 

El Lic. Panspucci entiende que la imputación debería hacer- 

se a las partidas de contratacibn. 

El Sr. Decano contesta negativamente. Agrega que godria haberse 

agregado al despacho de la Comisión de Presupuesto que esto impli- 

ca que la partida permanecerá en o1 reajuste de presupuesto para , a 
el a30 prdximo. Desde luego, si el Consejo Directivo haoe la de- 

signacidn por un año a partir de esta fecha y la Comisión d( 

supuesto aconseja que se impute a esta partidz, va implicito que 

en cierta manera est6 ordenando este Cuerpo que se conserve la 

partida para el reajuste do1 año pr6ximo. 

El Dr. Sadosky desea hacer una simple observacidn. Cree que todos 

los Señores Consejeros prefieren la situacidn dz un profesor re- 

gular por concurso a la de un profesor interino contratado. Se 

trata de soluciones que la Facultad ha hecho muy bien en adoptar, 

toda vez que ello convenia a los intereses y a las posibilidades* 

de aquélla. Pero un concurso abierto inoportunamente puede real- 

mente entorpecer la labor de la Facultad. 

- F 
El. Sr . Decano explica que el problema x planteado acá es de fondo :+ 

y hace a la polftica general. Asimismo le sorprende profundamente 



m. 

bn-persidad de Buenos Aires 
lhcultad de Ciencias Exactas 

y Naturales 

la forma en que se lo ha trafdo a reiacidn con respecto a esta de- l 
signación. Polftica bien clara de la Facultad es extremar las me- ,- 

didas para que el profesorado de las ciencias básicas -quizá con .; 

alguna excepción en el Departamento de Industrias por ejemplo, por 

razones obvias-sea personal con dedicación exclusiva. Cuando se 

han tenido necesidades docentes que no sc pudieron satisfacer con 

el personal con dedicación exclusiva, se ha requerido a expertos 

profesionales, a especialistas, que han aceptado dictar dctermina- 

dos cursos haci6ndolos sdlo con dedicación 

& particular, y luego de largufsimas deliberaciones y despuds de 

mucho itnCilisis, cste Consejo ha decidido que sdlo se designará 

con dedicación exclusiva en el cargo de Profesor Adjunto, por con- 

siderar que allí se formaba el.plante1 bdalco de los futuros pro, 

fcsores de la Pacultad. Esto, en lo que hace a la parte acadc?mirs%. 

r;n lo que se refiere al problema presupuestario, quedaron perfec- 

tamente claras las limitaciones para crear nuevos cargos. Se su- 

primieron cuatro cargos del Departamento de industrias, ~610 por- 

que eso significaba una erogación a la que en ese momento no po- 

dfa haccr frente la Facultad, ya que prácticamente hay una 6 ?eran- 1 
cia de un millón de pcsos en el presupuesto entre un cargo con 

dedicacidn parcial y otro con dedicacidn exclusiva. 

En la reunidn de jefes de departamento se decidió postergar losm 

casos en los que no habfa seguridad de contar con candidatos, e 

los que no habia extrema urgencia por tener concurso y cn los que 

se tenfa el convencimiento de que quienes se presentaran no acep 

tarfan la dedicación exclusiva, y esto fue luego aprobado por la 

Comisidn de Enseñanza. En ésta el Sr. Decano di6 un informe eonple 

to y los miembros de la misma han lefdo el oxpediente que en su 

oportunidad se aprobb. 
* 4  - 

-- - NO habíen?fom o~?a.&'obscrvacioncs se pone a votación y resulta apro- 

bado, constando el voto por la negativa del Consc j ero Magnou. 
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Expediente NO 4.420/62: Departanento de Ciencias Geológicas soli- 

cita la contratacidn del Dr. Juan C. Riggi 

cono Profesor Adjunto, para el dictado de 
. . 

- : h a  la asignatura ~edimentologfa. 

El Sr. llalajovich afirma que este despacho es la resultante de la 

consulta que se habla hecho al Departamento de Ciencias Geológicas 

con respecto a lo resuelto por el Consc jo Directivo en una sesidn 

anterior. Se habfa resuolto, en reunión anterior, designar al Dr. 

Riggi como encargado de curso. Luego de un cambio de opiniones, 

el despacho volvió a la Comisión de Enseñanza y se pidió la opi- 

nión del Departamento, ya que existian objeciones a ese tipo de 

denominación. 

Como el Departamento aclaró que estaba de acuerdo con una designa- 

ción cono profesor adjunto, viene hoy el despacho. Pero él va a 

solicitar que vuelva a comisión para reelaborar los consider~dos, 

porque ha quedado alguno que responde a la designacibn anterior y 

cree que habrfa que reconsiderarlo, sobre todo el primero, Por 

eso solicita que el despacho vuelva a la Comisi6n de Enseñanza. 

E l  Sr. Decano pregunta si hay acuerdo en que el despacho vuelva 

a comisión. 

- El Consejo presta asentimiento. 

apediente No 405.095/65 : Contratacibn de personal docente para el 

curso de Anatomfa y Fisiología Humana de 

la Orientación Qufmica Bioldgica de la 

Licenciatura en Ciencias Quhicas, 

El Lic. Panepuccl manifiesta que el expediente se refiere a los 

cursos que se aprobaron como materias optativas en la sesión pasa- 

da. Se habfa conversado con el profesor de la materia en Medicina 

v surgió la inquietud sobre si se habían realizado otras gestiones 

a nivel de Decanos o de Consejos cn la Facultad de Medicina para 

saber si este personal os necesario o no lo es, con el fin de lo- k 
* 

grar un convenio si fuera conveniente. 

El Sr. Decano aclara que esta  .&LgclQn, de recurrir a 10s medios 
2 .  -4,-s, .,- 

de otra facultad para dio~&~ @'db%~, se hizo con Farmacia y nunca 
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so hizo convenio. Los alumnos de Fisiologfa Vegetal de la E?acult>d 

de Ciencias Exactas han seguido cursos en Agrononfa en la cátedra 

del Dr. Soriano ; alumnos de otras facultades, como los de Filoso- ! 
ffa, cursan aqui Historia de la Ciencia. Zxiste asf una agilidad 

que se quiere fomentar, para que se haga cada vez ds. Si se impo- 

ne la formalidad de un convenio se va a entorpecer el intercambio 
I 

interfacui tades que considera sumncn.te beneficioso. 

- No habiendo otras observaciones, se pone a votación y resulta 
aprobado. 

Expediente NO 409.611/66: Departamento de Ciencias ~ioldgicas soli- 

cita la contratacidn del D r ,  Marcos 

derstein como Ayudante 10, dedicacidn 

exclusiva, para el Curso de Embriologia 

Animal. 

El Dr.  Codn quiere hacer una objecibn. En el despacho de la Comi- 

sión de Enseñanza dice "con asignacibn y obligsciones equivalentes 

a las de Ayudante 10, dedicacidn excl~siva~~ y hicamente so mencio- 
l 

nan tareas docentes y dc trabajos prdcticos. Para hacer dedicacidn 

exclusiva tiene que presentar un plan de investigacibn, Q u i d  no l 
seria tan grave si ~610 se pagara el sueldo, poro en el despacho 

de la Conisidn de Presupuesto se pide que se impute el gasto a la 

partida sector 2, inc. 7. gastos en personal, y sc pide a la Uni- 

versidad autorice el gasto que importa la incorporacidn a la dedi- 

cacidn exclusiva. Hay una contradicción y no creo que se puede hacer 

de esta manera. 

El Sr. Decano. indica que hay otro hecho que es importante, 

Dr .  Bers to in  va a trabajar exclusivamente en esta Facultad, como 1 
el Dr. Narbaitz -cuya designaci6n ad honorea se resolvid antes- no 

podrá hacer dedicacidn exclusiva porque tiene su cargo en Hcdicina, 

sc justificarfa designar un ayudante con dedicación exclusiva 

aquf. Sdlo se justificarla si además dc dictar el curso, se compro- 

mete a dirigir la investigacidn de esta persona, aqui o en Medi- 
cina. Esto ticne que quedar bien cxplicito; que investigará en. 

embriologfa y que el Dr. Narbaitz lo va a dirigir si se desempeña 

aquí o en Nedicina y c d  va a sor su plan de trabajo. 
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El Dr.  Sadosky ac la ra  que, como hay un problema muy importante 

en e l  Departamento de Biologfa y se cuenta con l a  colaboraci6n 

del Dr.  Narbaitz,se puede enconendar a l  Decanato que c o r r i j a  

l a  redacción una vez que se  asegure que se  t r a t a  de una perso- 

na que va a hacer dedicacidn exclusiva bajo l a  dirección d e l  

Dr .  NarbBitz-:para que no vuelva a Cornisi6n. 

Agrega que, para no esperar otra reunión de l  Consejo Directivo,  

10 que se podría hacer e s  que e l  seflor Decano recoja  toda l a  

miormación, l a  l l e v e  a l a  Comisi6n de Enseñanza y, ante  l a  sa- 

t i s facc ión  de esta, se  dé por hecha l a  designacidn s i n  volver 

a e s t e  Consejo. S i  hubiese probiem en l a  Comisi6n de Ensefianza 

e l  Consejo dec id i r í a  en def in i t iva .  

E l  Consejo pres ta  asentimiento. 

Expediente N O  409.884/66: Departamento de Q u f m i c o ~ & & ~ ~  . . .. 

s o l i c i t a  prbrroga de l a  contratación 

de l  D r .  Eduardo G. Gros  como Jefe de 

Trabajos Práct icos ,  dedicacidn exclu- 

siva. 

21 Dr .  Deferrari a c l a ~ a  que en ese expediente tambi8n hay un 

error .  No hay t a l  concurso en trámite. Lo que hizo e l  Departa& 

mento fue contratar  con asignacidn equivalente. 

El sefíor Decano pregunta s i  hay acuerdo en que se  suprima "hasta 

l a  substanciación d e l  concurso actuaimente en t r a t e .  

EJ, Consejo presta  asentimiento. 

El D r .  Deferrari  s o l i c i t a  que se agregue su firma a l  despacho. 

No habiendo más observaciones, se  vota y r e s u l t a  apr.obado. 

DT, Rolf Singer s o l i c i t a  fondos pa- 

7 vcajar  a l  B r a s j  a fin de 

C O ~ C U  'fi un simpos~o de rwibir 

e l  dip30ma de Profesor honoris causa. 

Sin observación, .se vota y aprueba. 
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Expediente N O  409.964/66: D r .  Juan J, Giambiagi s o l i c i t a  fondos 

para poder par t ic ipar  de una conferencia 

que tendrd l u g a r , e n  l a  Universidad de 

California.  

Sin observación, se vota y aprueba, 

Expediente No 409.939/66: Unidad Hospitalaria Duran s o l i c i t a  l a  

colaboración de l o s  Profesores J. M. 

Castagnino y O. Guagnini para e l  Curso 

de 1tCapacitaci6n para l a  liivestigaci6n 

Sin observación, se  vota y aprueba. 

Expediente No 410.115/66: Sr. E. H. Cattani  s o l i c i t a  autorizacidn 

para poder desempeñarse como Ayudante 2 O  

d e l  Departasiento de Matemática, no obs- 

tan te  s e r  becario de e s t a  Faoultad, 

Sin observación, se  vota y aprueba. 

Expediente N@ 408,400/65: D r .  Daniel R. Bes s o l i c i t a  se  l e  compu- 

t e ,  a l o s  efectos  de l a  antigüedad docen- 

t e ,  e l  periodo durante e l  cual  se desem- 

peñ6 en l a  Comisión Nacional da Energfa 

Atómica. 

Sin observaci6nT se vota y aprueba. 

Expediente NO 410.089/66: Lic. A. J. G. l l a r o t o  s o l i c i t a  se  l e  re- 

conoEca, a l o s  efectos  de l a  antigiiedad 

docente, e l  periodo durante e l  cual  se  

desempeñó como Ayudante 20 ad-honorem 

en e l  Departamento de Fís ica .  

Sin observación, se  vota y aprueba, 

Expediente NO 409.498/66: Llamado a concurso para cubr i r  un car - 
go de Jefe  de Trabajos Prác t icos ,  de- 

dicación exclusiva en e l  I n s t i t u t o  da 
r 
1 ;.. - . - 1nves t igac ionea~oqu imicas .  

1 a = -i- 
SZn obssrvación, se  vota y aprueba#., . 

m 
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Expediente NO 2.760/61: Modificacidn d e l  contenido de las Oricnza- 

c ioncs  d e l  p lan  de e s t u d i o s  de l a  Licend 

c i a t u r a  en Cioncias  Geológicas. 

E l  señor  Malajovich e x p l i c a  que l o  que s e  modif ica  en  e s t e  

despacho c o n s i s t e  en que anter iormente  hab ía  dos m a t e r i a s ,  "De t e r -  

n inac idn  de minera les  por Bayos XH y ItLaboratorio de ó p t i c a  mine- 

ral avan%adal1, que ahora  se han unido en una s o l a  porque s e  advi r -  

t i 6  que no e ran  +aocesa r i a s  dos . i s t i n t a s .  Hobo que u n i f i c a r  l o  que 

comprendía cada una. 

r-=l. -- ,El doc to r  Def cr r2 , r i  an t i snde  que e s t s  c a b i o ,  ciuo i n c l u s o  
- * .  

implic¿l n o d i f i c z r  12 a s i g n ~ c i b n  do l a  in.;,teriu, podr fz  s e r  i n t o r p r e -  

tudo como un cambio d e l  p l a  de e s tud ios .  

21 senor  D e c ~ n o  i n d i c ~ ,  que s i  e s  un csmbio d e l  p l m  de estu- 

d i o s  debe ir u 1  Consajo Supbrior ,  Debe s e r  a p r o b ~ d o  por  J s t e ,  por- 

#,ue de l o  c o n t r a r i o  12. O f i c i n ~  de T i t u l o s  no l o  reconoce. 

No hL:biendo mds observaciones,  e l  d e s p ~ c h o  es  pues to  L vota- 

c ión  y r d s u l t a  z p r o b ~ d o .  

Ax t e .  N o  4.532/62: .~prob;ción d e l  p lan  de trab.-ajo olevadu por e l  A---. 
D r .  Rolf S ingur ,  r e l ~ t i v o  z1 proyecto  sobre 

uForest;ción con I n o c u i ~ c i b n  --mtificisJ- de 

~ I i c o r r i ~ a s ' ~ .  

5in o b s c . m ~ c i 6 n ,  se v o t a  y aprueba. 

continuI;ci6n, son pues tos  a votac ibn  y aprobados s i n  obser- 

vaciones l o s  despachos de l a  Comisidn de Doctorado y las s o l i c i t u -  

des  de i n g r e s o s  d i r e c t o s ,  equ iva lenc ias  de m a t e r i a ,  e t c .  

No habiendo d s  asun tos  que tratar, se l e v m t a  12 s e s i ó n  

s iendo 12,s 2 1  y 1 0  hords.  - 
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rngina 31: A p z r t i r  de l a  120 l fnea  comenzando de l  f i n a l  de l a  pdgi- 

na, reemplazar l a  f r a se :  "Le asombra que, s i  no a l a  ca- 

ducidad de un periodo, a l a  presentación de un2 renuncia, 

se  hcga e l  b a l a c a  de una t m e a  en forma t a n  e s t r i c t a " ,  

por l a  siguiente: "Le asombra que, s i  no a l a  caducidad 

de un periodo, a l a  presentación de una renuncia, no se  

haga e l  balance de una t a r e a  en forma e s t r i c t a " .  
- 

Pdpina 39: Agregas, antes  de l a  intervencidn de l  D r .  ~ados'ky, 10 si- 

guiente: 

"21 consejero Magnou expresa que desea d e j a r  c l a ro  que 

considera que las obscrvzciones de l  D r .  Romero hacen a 

l a  fundameq--ación de l  problema que traía a1 Consejo, y ,  

en segundo lÚgF, que e s  indudable que mantiene la  posi- 

ción de que pref ie re  un Profesor Regular ;id junto por con- 

curso, que uno, en 1'3,s r r ) s m ~ s  condiciones, contratzdo. 

T a l  e s  o1 sentido de su v<to negativo. 
* 

Pdgine 40: m t a s  de l a  votcción que figura. a l  p ie  de e s t a  psgine, 

zgregar l o  siguiente:  g 

t -; 3 
11 sxprb -sn e l  consejero Magnou que se  s i e n t e  en 1 ~ .  obligr-m "' 
ción de dar unz explicacibn. Considera 'que debe r e s p e t a  

las opiniones de l o s  señores consejeros que ocupaban sus 

s í t i a l e s  antes  de su incorporacign, pero c ree  que a1 in- 

corporzrse a l  Consejo t i e n e  derecho a d i s e n t i r  con e l los ;  

y recidn puede hacerlo ahora, a1 f i l o  de 12 caducidad del  

Consejo, porque recidn se  incorpora, Respecto a l  o t ro  pro- 

blenct, expresa que, e fec t ivmente ,  debe acusarse de no 

haber le ido  l o s  cargos, pero considera d s  prudente esa 

posición -que no e s  sdio suya-, 2 su propio presliigio per- 

sonal. S i  rezimente ha cometido un e r r o r ,  si hc f a l t ado  

n sus obligaciones en aquel la  sesidn de l a  Coas ión  de 

Lnseñmzu, para mantener su honor limpio, no quiere 
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seguir  prrastrando su e r r o r  y ,  a cos ta  de su propia 

reputocidn, debe hacer una r e c t i f  icacidn,  votando por 

1- negativa en e s t e  oaso para mantener su l i n e a  pol i -  

t i c a  de 1lma.r a concurso cuando e x i s t e  un cargo. No 

se  t r a t a  de c rear  un nuevo cargo o pa r t ida  s ino de 

cubr i r lo  con lr par t ido  ya. exis ten te ,  l o  que no i m -  

p l i c a r f a  ningdn amento de presupuesto n i  erogaci6n 

pGra la  Universidad. Por todo e l l o ,  desea que conste 

su voto por l a  neaative." 
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C O m C C I O N Z S  ~F~CTUL~JLLS AL ACTA N O  7 (9/5/66) FOR - 2% 

S ~ ~ O R  CONSLJZRO .!3DUARDu U G N O U  

. P k i n a  31: A p z r t i r  de l a  120 l fnea  comenzando de l  f i n a l  de l a  pági- 

na, reemplazar 13 f rzse:  !'Le asombra que, s i  no a l a  ca- 

ducidad de un período, a l a  presentación de una renuncia, 

se  hcga e l  balance de una t a r e a  en forma t m  e s t r i c t a 1 ' ,  

por l a  siguiente:  "Le asombra que, s i  no a l a  caducidad 

de un periodo, a la presentacidn de una renuncia, no se 

haga e l  balance de una t a r e a  en forma es t r ic ta1 ' .  

Pdgina 39: Agregar, antes  de la intervención de l  D r .  Sadosky, l o  si- 

guiente: 

"21 consejero Magnou expresa que desea de ja r  c l a ro  que 

considera que l z s  observzciones de l  D r .  Romero hacen a 

l a  fundameqtacibn d e l  problema que traza a l  Consejo, y ,  

en segundo lÚgF, que e s  indudable que mantiene l a  posi- 

cidn de que *ref ie re  un Profesor Regulm Lidjunto por con- 

curso, que uno, en las njsncrs condiciones, contratado. 

T a l  e s  e l  sentido de su v&o negativo. 

P d ~ i n a  40: m t e s  de l a  votaci6n que f i g u r j  a l  pie de e s t a  pAgina, 

agregar l o  siguiente:  f 

i 

'Igxpresa e l  consejero Magnou que se  s i e n t e  en la  obliga- 

cidn de da r  unu expiicc?cibn. Considera que debe re spe ta r  

las opiniones de l o s  señores conse jeroa que ocupaban sus 

s i t i a l e s  m t e s  de su incorporacien, pero cree que a l  in- 

corporzrse a l  Consejo t i e n e  derecho a d i s e n t i r  con e l l o s ;  

y recidn puede hacerlo ahora, al f i l o  de 12 caducidad de l  

Consejo, porque recidn se  incorpora. Respecto a l  o t ro  pro- 

blena, expresa que, e fec t ivmente ,  debe acusarse de no 

haber le ido  l o s  czrgos, pero considera d s  prudente esa  

posición -que no e s  9610 suya-, 2 su propio p r e s t i g i o  pcr- 

sonal. S i  r e ~ l m e n t e  ha cometido un e r r o r ,  s i  ha f a l t ado  

a sus obligaciones en aquel la  sesión de l a  Com)sidn de 

Lnseñmza,  pma mmtener su honor limpio, no quiere 
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seguir  p r a s t r m d o  su e r r o r  y ,  a costa  de su propia 

reputacibn, debe hacer unr r e c t i f  icacibn,  votando por 

Ir negativa en e s t e  c ~ s o  para mantener su l í n e ~ .  pol i -  

t i c 3  de llcmar a concurso cuando e x i s t e  un cargo. NO 

s o  t r a t a  de c r e n  un nuevo cargo o pa r t ida  sino de 

cubr i r lo  con 1i=,  pa r t ida  yn ex is ten te ,  l o  que no i m -  

p l i c a r í a  n i n d n  aumento de prz supuesto n i  erogación 

para l c r  Universidad. Por todo e l l o ,  desea que conste 

su voto por la negativa." 
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